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УЧАСТНИКИ КОНЦЕССИИ 
УМЫВАЮТ РУКИ?

А. МУРОМСКИЙ Т. РЕШЕТОВАЮ. ПАРАХИН



Представители депутатского корпу-
са и СМИ попросили Александра Ба-
стрыкина дать оценку деятельности 
руководства Следственного управле-
ния СК РФ по Орловской области. По 
мнению граждан, орловские следова-
тели под руководством Петра Юдина 
явно не справляются с возложенны-
ми на них функциями в сфере борьбы 
с коррупцией.

Видеообращение к Александру Ба-
стрыкину записали депутаты облсове-
та Виталий Рыбаков, Руслан Перелыгин 
и главный редактор газеты «Орловская 
среда-плюс» Татьяна Филева.

– Уважае-
мый Александр 
Иванович, мы 
обращаем-
ся к Вам, пото-
му что считаем, 
что руководство 
следственно-
го управления 
Следственного 
комитета Рос-
сии по Орлов-
ской области не 
справляется со 
своими функци-
ями, – пояснил 
причины обра-
щения к главе 
СК депутат Рус-

лан Перелыгин. – Мы четыре раза в те-
чение двух лет встречались с руковод-
ством управления и информировали его 
о волоките самых резонансных уголов-
ных дел, фигурантами которых являлись 
крупные чиновники города и области. И 
каждый раз мы слышали: расследование 
ведется… ведется… ведется…

В результате этих расследований 
дело мэра Парахина, которое уже бы-
ло готово для передачи в суд, развале-
но. Парахин в очередной раз избежал 
уголовное ответственности. Дело пер-
вого заместителя мэра Ничипорова во-
локитили полтора года, пока его не изъ-
яла прокуратура и не передала в УМВД. 

– Как депу-
тат и председа-
тель комитета 
по градостро-
ительной дея-
тельности Ор-
л о в с к о г о  о б -
ластного сове-
та, я пристально 
слежу за реали-
зацией в реги-
оне националь-
ных проектов, 
инициирован-
ных нашим пре-
зидентом, - со-
общил депутат 
Виталий Рыба-
ков. – И мне доподлинно известно, что 
практически на всех крупных объек-
тах национальных проектов прослежи-
ваются серьезные нарушения антикор-
рупционного законодательства. При-
веду несколько примеров. На рекон-
струкции орловских мостов выявлены 
крупные хищения бюджетных средств. 
Однако ни один чиновник, принимав-
ший эти объекты, не понес ответствен-
ности. На строительство двух орлов-
ских школ выделены авансы на общую 
сумму около одного миллиарда рублей. 
При этом строительство не ведется, а 
сроки сдачи систематически перено-
сятся. Аналогичная картина – с благоу-
стройством улицы Орловских партизан. 

И таких примеров много. Десятки заяв-
лений, направленных в региональное 
следственное управление Следствен-
ного комитета, остаются без движения, 
– отметил депутат.

Журналист Татьяна Филева обрати-
ла внимание на возросшее число обра-
щений граждан в СМИ:

– В последние несколько лет в нашем 
регионе граждане, к сожалению, утра-
тили доверие к следственному управ-
лению Следственного комитета. За за-
щитой своих прав орловчане вынужде-
ны обращаться в средства массовой ин-
формации либо непосредственно к Вам 
как руководителю Следственного ко-
митета России. На взгляд журналистов, 
это происходит из-за того, что в регио-
нальном следственном управлении их 
обращения либо игнорируют, либо не-
позволительно затягивают сроки про-
ведения проверок 
и расследования. 

– Просим вас 
обратить внима-
ние на эти фак-
ты, – обратил-
ся к председате-
лю СКР Руслан 
Перелыгин, – и 
дать оценку рабо-
те следственного 
управления След-
ственного коми-
тета по Орлов-
ской области под 
руководством Пе-
тра Юдина, так как 
эта деятельность не 
отражает вектор на 
непримиримую борьбу с коррупцией, 
заданный президентом Российской Фе-
дерации, – заключил Перелыгин.

Видеозапись обращения к Алек-
сандру Бастрыкину опубликована на 
странице депутата Виталия Рыбакова 
Вконтакте.

https://vk.com/id606682259?z=video
606682259_456239428%2F0406417d63586
a6cb0%2Fpl_wall_606682259 
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Руслан 
ПЕРЕЛЫГИН

Татьяна ФИЛЕВА

Александру Бастрыкину рассказали, 
почему граждане не доверяют 
орловским следователям

КОГдА ВЕРСТАЛСя НОМЕР:

Председатель СК России поручил 
доложить по доводам, озвученным 
в обращении депутатов и предста-
вителя СМИ Орловской области

В социальных медиа размеще-
но видеообращение к Председате-
лю СК России от депутатов и пред-
ставителя СМИ Орловской области. 
Они выражают несогласие с ходом 
расследования ряда уголовных дел, 
находившихся в производстве след-
ственных органов СК России по Ор-
ловской области. Отмечается, что 
по ряду фактов противоправных 
действий должностных лиц при-
няты незаконные, по их мнению, 
решения.

Председатель СК России Бастры-
кин А.И. поручил руководителю СУ 
СК России по Орловской области 
Юдину П.И. доложить по озвучен-
ным в обращении доводам, а также 
о принятых по приведенным уго-
ловным делам и фактам процессу-
альных решениях.

Следственный комитет 
Российской Федерации

Видеоролики смотрите  на странице 
Виталия РыбакоВа  
Вконтакте. 
QR-код для входа:

Виталий 
РЫБАКОВ

По результатам рассмотрения иска прокуратуры суд 
обязал администрацию города Орла организовать стро-
ительство очистных сооружений для очистки сточных 
вод в районе сквера «дворянское гнездо», – сообщает 
пресс-служба прокуратуры Орловской области.

«Орловская природоохранная межрайонная проку-
ратура провела проверку соблюдения законодательства 
при проведении работ по ремонту и приспособлению 
объекта культурного наследия «Ландшафтный сквер 
«Дворянское гнездо» и прилегающей к нему территории.

Установлено, что в рамках исполнения муниципаль-
ного контракта подрядчиком выполнены работы по про-
кладке нового водоотводного сооружения для отведения 
ливневых стоков со стороны ул. Октябрьской г. Орла и 
ремонту существующей сети ливневой канализации с 
выпусками в реку Орлик.

При этом в нарушение действующего законодатель-
ства проектирование и строительство очистных соору-
жений на выпусках системы ливневой канализации в 
ландшафтном сквере «Дворянское гнездо» города Ор-
ла не обеспечено. Решение на право пользования рекой  
Орлик  для  сброса  сточных вод  через  имеющиеся вы-
пуски  ливневой  канализации не выдавалось.

В целях восстановления законности природоохранный 
прокурор обратился в суд с иском об обязании админи-
страции города Орла организовать строительство и ввод 
в эксплуатацию очистных сооружений для очистки при-
нимаемых в систему ливневой канализации г. Орла сточ-
ных вод с улицы Октябрьской перед их сбросом в реку.

Судом требования ведомства удовлетворены.
Исполнение судебного акта находится на контро-

ле прокуратуры», – говорится в официальном пресс-
релизе надзорного ведомства.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ:

 Не успели в Орле торжественно от-
крыть обновленный ландшафтный сквер 
«Дворянское гнездо», как орловчане ста-
ли выкладывать в соцсетях фото кон-
струкций со следами то ли вандализма, то 
ли халтуры подрядчиков.

Напомним, Дворянку открыли для пу-
блики 4 августа, а 9 августа в группе «Го-
род Орел! Орловчане ВКонтакте» были 
опубликованы снимки новой ротонды с 
отвалившимися элементами подсветки.

«Крепление там ужасное, все на соплях 
висит», - прокомментировал автор поста. 
В ответ граждане выдвинули несколько 
версий, объясняющих, почему подсвет-
ка отвалилась так быстро. Процитируем:

«По строительной смете это не соп-
ли, а высококачественная клеевая смесь. 

Объект сдан, расходимся».
«Так получается, что подсветку при за-

ливке подобной конструкции не предус-
матривали, а потом даже путем не смогли 
прикрепить. А ведь сотни способов кре-
пления и врезки».

«С каждым годом строят все хуже и ху-
же, и до зимы не доживёт».

«…Идёшь в «Фикспрайс» или «Свето-
фор», покупаешь там такую диодную лен-
ту с подсветкой, лепишь ее. По докумен-
там проводишь ее как импортную, дорого-
стоящую, сделанную по спецзаказу, раз-
ницу себе, и все готово».

«Больше похоже, что ей помогли 
отвалиться».

Еще через три дня издание «ОрелТаймс» 
опубликовало фото сломанных деревянных 
поручней на лестнице, которая ведёт вниз от 
памятника И.С. Тургеневу к парку Победы. 

«Непонятно каким образом, но дере-
вянные доски, на которых держится кон-
струкция, отломаны. Причём бруски вы-
тащены из мест креплений.

Орловцы уточняют, что поломка обна-
ружена только в одном месте.

Напомним, что ранее горожане не до-
считались на Дворянке качелей, висев-
ших в сквере в момент его торжествен-
ного открытия. Фотография с пустой ме-
таллической конструкцией молниеносно 
разлетелась по соцсетям.

Официальных комментариев, куда де-
лось сидение качелей и будут ли устра-
нять поломку, пока не поступало», - пи-
шет «ОрелТаймс».

https://oreltimes.ru/news/obshhestvo/
v-orle-na-dvorjanke-obnaruzhili-
ocherednye-sledy-vandalizma/ 

Фото Алексея Человенко

Суд обязал мэрию Орла построить очистные 
сооружения в Дворянском гнезде



Депутат Орловского горсовета Ан-
дрей Усов ждет извинений от губер-
натора Андрея Клычкова. В конце ию-
ля во время прямого эфира в соцсе-
тях, а позднее и в ходе прямой линии 
с гражданами Клычков обвинил Усо-
ва в том, что принадлежащий депу-
тату мусоровоз «вываливает мусор в 
соседние дворы». И даже обратился 
по этому поводу в правоохранитель-
ные органы. Мы не знаем, что отве-
тили Клычкову органы, а вот депутат 
Усов опубликовал свой ответ в соци-
альных сетях. Он посоветовал главе 
региона учить матчасть и предложил 
извиниться. 

История началась с публикации в 
паблике «Инцидент Орел» в соцсе-
ти ВКонтакте. 23 июля граждане вы-
ложили фото и видео грузовика, ко-
торый выгружает крупногабаритный 
мусор на площадке между домами 16 
и 18 на улице Маринченко. И задались 
вопросом: «мусорный полигон реши-
ли открыть между жилыми домами?». 
Вслед за этим в комментариях появи-
лись пояснения, что данная площадка 
определена как место сбора крупнога-
баритных отходов. В ответ граждане 
справедливо заметили, что в таком слу-
чае ее надо оградить и вывозить КГО 
регулярно, а вот с этим как раз пробле-
мы. Некоторые комментаторы предла-
гали везти отходы во двор к Клычко-
ву и в администрацию города, неко-
торые – ругали мусорную реформу в 
ее орловском исполнении, утверждая, 
и совершенно справедливо, что город 
превратился в помойку. Но губерна-
тор Клычков, до которого дошли жало-
бы граждан, вынужденных любоваться 
на санкционированную свалку из окон 
своих домов, решил, что во всем вино-
ват… депутат Усов. Во-первых, потому 
что он депутат от «Справедливой Рос-
сии». Во-вторых, потому что работает 
в ЗАО «Экология». А в-третьих, пото-
му что ему принадлежит грузовой ав-
томобиль, из которого сваливали мусор 
на площадку на ул. Маринченко.

В общем, спустя несколько дней по-
сле публикации в соцсетях Клычков 
обрушился на Усова в прямом эфире 
ВКонтакте.

«Выяснили, кто собственник этой 
машины. Собственником оказался во-
все не её водитель, а депутат город-
ского совета Усов Алексей Никола-
евич, представитель «Справедливой 
России». Кстати, его округ совсем ря-
дом. У меня вопрос к Алексею Нико-
лаевичу Усову, хочет пусть публично 
отвечает, может письменно, я ему то-
же напишу письмо – пусть пояснит, 
как он, один из руководителей ООО 
«Экология», если я не ошибаюсь, ви-
дит свою деятельность депутатскую, 
вываливая мусор в соседние дворы. 
Да, можно сказать, что это водитель, 
но машина вам принадлежит, вы це-
лый депутат горсовета. Ваш округ со-
всем рядом. Я не поленился, посмо-
трел, оказывается вы за экологию бо-
ритесь. Так вот, где ваша экология», 
– заявил Клычков и добавил, что на-
правил обращения в правоохрани-
тельные органы, чтобы они разобра-
лись в проблеме. В качестве резюме 
губернатор припечатал:

«Больше я этой темой с этим товари-
щем заниматься не буду. Мне всё по-
нятно. Вот она позиция человека».

Впрочем, здесь Клычков ошибся – 
позиция Усова оказалась совсем иной, 
нежели ее представил публике глава 
региона. Но прежде чем изложить от-
вет депутата, заметим, что на жалобы 
граждан в соцсетях ответил не только 

Клычков. Так, Владимир Рукосуев, ру-
ководитель организации «Преображе-
ние», которая занимается в том числе 
клинингом в сфере ЖКХ, 27 июля раз-
местил на своей странице пост о той са-
мой площадке на улице Маринченко, 
куда свозится крупногабаритный му-
сор. Процитируем:

«Живя и работая на территории Се-
верного района, я постоянно наблюдаю 
скопившейся крупногабаритный му-
сор возле подъездов и во дворах мно-
гоквартирных жилых домов, который 
не вывозится перевозчиком «Чистый 
город», – пишет Владимир Рукосуев. 
– К сожалению, на сегодняшний день 
сложилась такая ситуация, что законы 
в нашем регионе позволяют перевоз-
чикам не вывозить крупногабаритный 
мусор с территории многоквартирных 
домов, а жители не всегда имеют воз-
можность донести старую мебель, две-
ри и прочие крупногабаритные отходы 
на специализированную площадку для 
накопления КГО, которых у нас в г. Ор-
ле явно недостаточно.

Руководством администрации Се-
верного района г. Орла всем управля-
ющим компаниям, работающим на тер-
ритории Северного района, было ска-
зано осуществлять вывоз КГО с придо-
мовых территорий на контейнерную 
площадку, расположенную со стороны 
дома № 16 по ул. Маринченко, с кото-
рой в дальнейшем перевозчик «Чистый 
город» будет вывозить КГО на утили-
зацию. (выделено нами. – Прим. ред.)

Мы так и поступили. Очистили наши 
дворовые территории, вывезли КГО на 
специализированную контейнерную 
площадку, но руководство «Чистый го-
род», скорее всего, снова скажет, что 
у них грейфер сломался (и такой ответ 
все жители Северного района слышат 
круглый год каждый год), что и при-
вело к образованию перенакопления 
КГО на данной контейнерной площад-
ке!» (конец цитаты). https://vk.com/
orelpreob 

Казалось бы, все ясно. Площадка 
на улице Маринченко, как уже ранее 
говорилось в комментариях в груп-
пе «Инцидент Орел», создана вовсе 
не депутатом Усовым, а администра-
цией Северного района. И КГО сюда 
возят именно по распоряжению адми-
нистрации. И не один только принад-
лежащий Усову автомобиль, который, 
кстати, арендует одна из УК, но и дру-
гие. И если уж кто и виноват в том, что 
площадку для КГО разместили рядом 
с домами и что оттуда не вывозят во-
время мусор, то точно не Усов. Вопро-
сы надо задавать компании-перевоз-
чику, которая нарушает график вы-
воза, и компании-оператору, то есть 
«Зеленой Роще», которая собирает 
деньги с граждан, но перевозчика не 

контролирует и не заставляет рабо-
тать как положено. Но нет, Клычков 
остается верен себе – и уже в ходе 
прямой линии 6 августа вновь повто-
ряет: все равно Усов такой-сякой, всё 
мусором завалил.

Кстати, довольно удивительно, но 
обсуждая мусорную проблему во вре-
мя прямой линии, губернатор как-то 
обошел молчанием одну из главных 
ее составляющих – работу мусорно-
го (мусороперерабатывающим его на-
звать язык не поворачивается) ком-
плекса «Экополис». А ведь именно в 
этой «работе», скорее всего, и кроет-
ся секрет превращения Орла в одну 
большую помойку. По той простой 
причине, что «Экополис» просто-на-
просто не справляется с объемом му-
сора, который сюда везут не толь-
ко из областного центра, но из це-
лого ряда районов области. А чтобы 
несколько снизить нагрузку на «вы-
сокотехнологичное» предприятие и 
не создавать многокилометровые оче-
реди из мусоровозов, можно несколь-
ко сдвинуть графики вывоза мусора 
с контейнерных площадок. В сторо-
ну увеличения интервалов. И причи-
ны можно придумать: то дворы сне-
гом занесло, то у перевозчика машина 
сломалась, то еще что-нибудь. Впро-
чем, это не очень помогает: горы не-
переработанного мусора на полиго-
не «Экополис» растут с катастрофи-
ческой скоростью. На днях в группе 
«Граждане Орла» ВКонтакте появи-
лось видео «многоэтажной свалки» на 
территории «Экополиса», образовав-
шейся за семь месяцев «эффективной 
и экологичной» работы «архисовре-
менного» предприятия «Экополис» в 
Орле. Куча несортированного мусо-
ра возвышается над зданиями пред-
приятия, – пишут «Граждане Орла». 
– Куда стекает вся жижа? Как думае-
те? Для справки: ручей балки Непрец 
впадает в Оку.

Как объяснить отсутствие адекват-
ной работы надзорных органов по от-
ношению к «Экополису»? Чья мох-
натая рука крышует предприятие 
так, что оно НАГЛО НАРУШАЕТ ЗА-
КОН И РАЗРУШАЕТ ЭКОЛОГИЮ 
ОРЛОВЩИНЫ?

Почему губернатор делает вид, что 
всё хорошо?» – задаются вопросом ав-
торы поста. 

Заметим, сам Клычков, наверное, с 
такой постановкой вопроса не согла-
сился бы. В одном из прямых эфиров 
он заявил, что в течение семи лет пре-
бывания в губернаторском кресле он 
наводит в Орловской области порядок. 
Что это за порядок, можно увидеть, 
прогулявшись по улицам и дворам Ор-
ла. Ну, и побывав на полигоне «Экопо-
лис», конечно. 
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Полигон тоже деПутат 
мусором завалил?

Ответ депутата Усова 
губернатору Клычкову

«Андрей Ев-
г е н ь е в и ч ,  в а с 
беспокоит че-
ловек, которого 
вы неосторож-
н о  п р е д л о ж и -
ли развесить на 
всех столбах.

Я  я в л я ю с ь 
владельцем гру-
з о в о г о  а в т о -
м о б и л я ,  к о т о -
рый перевозил 
крупногабарит-
ные отходы жите-
лей в специально 
оборудованное для этого место. И 
в отношении которого вы провели 
целое расследование.

Дополню его:
Управляющая компания, об-

с л у ж и в а ю щ а я  м н о г о к в а р т и р -
ные дома в Северном районе го-
рода Орла, используя мой гру-
зовой автомобиль по договору 
аренды, в рамках своей деятель-
ности перевозила КГО к месту их 
складирования.

Сейчас я объясню вам, как ра-
ботает вывоз крупногабаритных 
отходов в городе Орле. Хотя это, 
если не вы, то ваши подчиненные, 
должны были бы знать.

Так как вывоз КГО возможен 
только со специально оборудован-
ной, внесенной в реестр площад-
ки, а жители складируют его ря-
дом с мусоропроводом и в других 
не предназначенных для этого ме-
стах (я думаю, вы знаете об этой 
проблеме), управляющие компа-
нии стараются оперативно соби-
рать эти отходы в отведенном для 
этого месте. И уже оттуда произ-
водится вывоз этих отходов для 
последующей утилизации.

Как мне известно, сотрудники 
администрации Северного райо-
на всем управляющим компаниям 
района давали указания самостоя-
тельно свозить крупногабаритный 
мусор с территории своих много-
квартирных жилых домов, где не 
оборудованы контейнерные пло-
щадки, на территорию реестро-
вых контейнерных площадок.

Добавлю, что вопросы обору-
дования контейнерных площадок 
мной, впрочем, как и другими де-
путатами всех фракций, включая 
КПРФ, регулярно поднимаются в 
рамках работы городского Совета. 
Но вопрос этот городская админи-
страция до сих пор не решила.

Прежде чем огульно обвинять 
человека, предпринимателя, де-
путата, тем более с указанием 
партийной принадлежности, сто-
ит все же разобраться в вопросе 
самому, ну или хотя бы найти в 
своем окружении компетентного 
специалиста.

Если у вас есть реальное жела-
ние включиться в проблемы вы-
воза и захоронения отходов и в 
другие экологические проблемы, 
то силы можно направить, напри-
мер, на проблему заваленных му-
сорных площадок. Обращайтесь, 
мы поможем, подскажем.

Е с л и  у  в а с  х в а т и т  с м е л о -
сти публично извиниться, кон-
ф л и к т  м о ж н о  б у д е т  с ч и т а т ь 
исчерпанным».

Алексей
УСОВ



Региональное управление ФАС воз-
будило административное дело по при-
знакам нарушения Орловским госу-
дарственным аграрным университетом 
антимонопольного законодательства. 
Также ответчиком является компания 
«Атлант». Создана комиссия по рас-
смотрению дела. Вузу вменяется нару-
шение закона «О защите конкуренции» 
при проведении запроса котировок в 
электронной форме на оказание услуг 
по восстановительному ремонту трак-
тора FENDT.

РукА Руку мОеТ?
Суть дела изложена в определении 

ФАС. 2 мая в адрес управления посту-
пили материалы проверки по факту воз-
можного нарушения антимонопольно-
го законодательства при заключении 
гражданско-правового договора между 
вузом как заказчиком и «Атлантом» как 
исполнителем услуг по ремонту тракто-
ра (на фото).

В рамках оперативно-разыскных ме-
роприятий, проведенных полицией, 
установлено, что 8 июля 2022 года меж-
ду «Атлантом» и университетом был за-
ключен договор на выполнение дефек-
товочных работ стоимостью 240 тыс. ру-
блей. Исполнитель должен был выявить 
скрытые и видимые дефекты, опреде-
лить перечень деталей, подлежащих за-
мене новыми, и составить перечень ре-
монтно-восстановительных работ. 13 
июля был подписан акт о проведении 
работ. А 24 августа в структурном под-
разделении вуза оформили служебную 
записку на проведение закупки по вос-
становительному ремонту того самого 
трактора. В ней указано, что стоимость 
ремонта составит 2,5368 млн рублей, как 
и отражено в коммерческом предложе-
нии «Атланта», хотя на указанную дату 
еще не рассчитывалась цена контракта.

На торги заявились две компании. По-
бедил «Атлант». Ему дали 20 дней на про-
ведение ремонта, и 14 октября комиссия 
вуза его успешно приняла. И всё бы про-
шло тип-топ, если бы полиция не вскры-
ла, что на самом деле «ремонт трактора 
FENDT на базе АО «Атлант» по адресу: 
г. Орел, ул. Северная, д. 9, фактически 

осуществлялся в 2021-2022 годах, а имен-
но до заключения вышеуказанных дого-
воров». Как установила проверка поли-
ции, ремонт проводился на базе «Атлан-
та» с мая 2021-го (момент поступления 
трактора) по июнь 2022-го (момент от-
грузки). После отгрузки трактора в вуз 
там продолжался ремонт. Иными слова-
ми, услуги по восстановительному ре-
монту трактора FENDT фактически бы-
ли произведены до проведения конку-
рентной процедуры.

«Вышеуказанное свидетельствует о 
наличии признаков антиконкурентно-
го соглашения, заключенного между 
ФГБОУ ВО Орловский ГАУ и АО «Ат-
лант», направленного на заключение 
контракта (договора), в результате за-
ключения которого не обеспечен рав-
ный доступ всем потенциальным участ-
никам товарных рынков, что существен-
ным образом влияет на конкуренцию, 
поскольку определенный хозяйствую-
щий субъект неправомерно воспользо-
вался предоставленным ему преимуще-
ством», – сказано в определении ФАС.

ПРиВязАннОСТи дО дОбРА 
не дОВедуТ
Закономерен вопрос уже за рамка-

ми возбужденного дела: откуда такая 
привязанность ректора аграрного уни-
верситета и члена президиума регио-
нального политсовета «Единой России» 
Владимира Масалова к «Атланту»? Как 
сообщают источники «Абирега», дирек-
тором «Атланта» является Максим Сур-
ков, который приходится родным бра-
том начальнику финансово-экономи-
ческого управления Орловского ГАУ 
Екатерине Рязанцевой. Ну а та – кума 
ректора.

При этом указанная стоимость ре-
монтных работ (2,5368 млн рублей) бо-
лее чем в 3 раза превышает стоимость 
самого трактора. Иными словами, под 
вопросом еще и экономическая целесо-
образность такого «ремонта», а не толь-
ко нарушение принципов конкуренции.

Случайно ли то обстоятельство, что 
в акте не указано ни одного конкретно-
го вида проведенных ремонтных работ 
и ни одной замененной запчасти? Был 

ли вообще реальный ремонт, пусть даже 
и годом ранее объявленного конкурса? 
Эти вопросы возникают, поскольку, как 
стало известно «Абирегу», трактор сто-
ит «на приколе» в той самой структуре 
вуза – НОПЦ «Интеграция». Там он и 
ждал ремонта, поскольку и после рабо-
ты «Атланта» специалисты не смогли на 
нем работать.

При этом – важная деталь – этот 
трактор не является и никогда не яв-
лялся собственностью университета и 
никогда не использовался в хозяйствен-
ной деятельности вуза. Год спустя после 
сомнительного ремонта и сомнитель-
ных торгов, 8 сентября 2023 года, вуз об-
ратился в Арбитражный суд Орловской 
области с заявлением об установлении 
юридического факта «добросовестно-
го, открытого и непрерывного» владе-
ния указанным трактором как своим 
собственным. В ходе рассмотрения де-
ла суд многократно просил представить 

хоть какие-то доказательства приобре-
тения запчастей для указанного тракто-
ра и их замены, а также иные (помимо 
договора и акта, которые теперь стали 
предметом рассмотрения в ФАС) дока-
зательства выполнения ремонтных ра-
бот. Однако ОГАУ не смог их предста-
вить. Рассмотрение дела закончилось 
тем, что представители вуза перестали 
являться на заседания, и арбитраж вы-
нес определение об оставлении заявле-
ния без рассмотрения.

К слову, трактор немецкого произ-
водства практически эксперименталь-
ный. Специалисты говорят, что таких 
всего было выпущено не больше десят-
ка. Так что вряд ли на нем стоит обучать 
студентов, а именно для этого и предна-
значена вся сельхозтехника аграрного 
университета.

Автор: николай Годлевский
источник: https://abireg.

ru/newsitem/103640 

как сообщило издание «Ведомости», каждый четвер-
тый российский регион установил нормативы за вывоз 
мусора с нарушением закона. В числе нарушителей и 
Орловская область. 

«Федеральная антимонопольная служба (ФАС) выяви-
ла нарушения требований законодательства при установ-
лении тарифов по обращению с твердыми коммуналь-
ными отходами (ТКО) в 23 регионах: это республики Чу-
вашия, Бурятия, Чечня, Калмыкия, Северная Осетия – 
Алания, Якутия, Ханты-Мансийский автономный округ, 
Саратовская, Орловская, Кемеровская, Смоленская, Ря-
занская, Калининградская, Тульская, Оренбургская, Ко-
стромская, Пермская, Омская и Курганская области, За-
байкальский, Хабаровский, Краснодарский и Краснояр-
ский край. Об этом сообщил «Ведомостям» представи-
тель пресс-службы ФАС.

Общая сумма по завышению тарифов за 2023 г. соста-
вила почти 4,5 млрд руб., следует из сообщения на сай-
те ведомства. Среди выявленных нарушений значатся, 
например, отсутствие оценки со стороны регионально-
го органа регулирования использования регоператором 
средств, выделенных из федерального бюджета, нару-
шение методологии при проведении региональным орга-
ном регулирования корректировок необходимой валовой 
выручки, а также завышение затрат на транспортирова-
ние ТКО, учтенных в тарифах региональных операторов.

В июне Российский экологический оператор (РЭО) 
выявил дефицит водителей мусоровозов у более 60% ре-
гоператоров. «Для качественного оказания коммуналь-
ной услуги по обращению с ТКО необходимо первосте-
пенно обеспечить своевременный вывоз отходов с мест 

их накопления. Но даже при полной укомплектованности 
автопарка, сделать это невозможно при отсутствии води-
телей спецтехники», – говорилось в сообщении пресс-
службы. Кроме того, по данным РЭО, кадровый дефи-
цит составляет в среднем 30% от необходимого количе-
ства работников.

При этом в ряде регионов с 1 июля 2024 г. тарифы бы-
ли снижены: в Костромской области (по трем разным зо-
нам снижение тарифов составило 1,43%, 1,37% и 0,9%), в 
Калмыкии (на 10,6%), для юрлиц – в Хабаровском крае 
(на 6,4%), Омской области (на 0,5%) и Чувашии (на 6%). 
В Оренбургской области ФАС предотвратила заплани-
рованный рост на 17%, в Рязанской области остановили 
плановый рост со второго полугодия 2024 г. на 1,8%, сле-
дует из сообщения службы.

кАк СейчАС ВыВОзяТ муСОР
Правила предоставления коммунальных услуг соб-

ственникам и пользователям помещений в многоквар-
тирных домах и жилых домов предусматривают два по-
рядка расчета размера платы за коммунальную услугу по 
обращению с ТКО: исходя из нормативов потребления 
(накопления) ТКО и исходя из объема вывезенных кон-
тейнеров для накопления ТКО (фактического количества 
вывезенных ТКО). В случае расчета по нормативу пере-
расчет платежей в связи с отсутствием граждан по месту 
жительства предусмотрен, а в случае оплаты по факту – 
нет, писали «Ведомости».

В апреле 2024 г. служба проводила проверку коррект-
ности установления тарифов в Дальневосточном феде-
ральном округе – тогда служба изучила 11 регионов: За-
байкальский, Хабаровский, Приморский, Камчатский 

край, республики Бурятию и Якутию, Еврейскую авто-
номную область, Амурскую, Магаданскую и Сахалин-
скую области, Чукотский автономный округ. Кроме то-
го, например, в феврале служба выписала предписание 
об устранении нарушений регоператору Белгородской 
области.

4,5 млрд руб. – это порядка 1,5% от того, сколько соби-
рают регоператоры по всей стране, поэтому может пока-
заться, что это небольшая цифра в масштабах страны, но 
нарушения выявлены не во всех регионах, обратил вни-
мание в беседе с «Ведомостями» член комитета «Деловой 
России» по переработке отходов и вторичным ресурсам 
Сергей Завьялов. «Так что процент неосновательного за-
вышения тарифов в регионах-нарушителях резко выше, 
а это уже значительно», – добавил он. Ответственность 
за это никто не несет – это рабочий процесс согласова-
ния тарифов, пояснил Завьялов.

Проблема с завышенными тарифами заключается в 
том, что регоператоры берут плату за вывоз мусора по 
нормативам, а не по фактическому количеству накоплен-
ных ТКО, сказал «Ведомостям» научный эксперт Россий-
ского экологического движения Илья Рыбальченко. При 
оплате по нормативам люди отдают деньги «за воздух», 
поскольку они могут не накопить столько мусора, сколь-
ко указано в нормативе, пояснил он. Мусор – это товар, 
ценный для переработки, поэтому правильно платить 
именно за него, а не за его вывоз, заключил Рыбальченко.

Автор: Юлия малева
источник: https://www.vedomosti.ru/society/

articles/2024/08/09/1054747-kazhdii-chetvertii-region-
ustanovil-normativi-za-vivoz-musora-s-narusheniem 
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«Абирег»: Немецкий трактор «довез» ректора Орловского 
аграрного университета до возбуждения дела

В Орловской области тарифы на вывоз мусора 
установлены с нарушениями законодательства

Тем ВРеменем:

2 августа в ОГАу силовики провели выемкудокументов.
https://abireg.ru/newsitem/103563

«Нежданные гости сегодня заявились в главный офис ОГАУ – Орлов-
ского государственного аграрного университета. Как рассказали очевид-
цы, люди в масках попросили немногочисленных посетителей покинуть 
коридоры и работали в кабинете начальника финансово-экономического 
управления Екатерины Рязанцевой и ее заместителя Марины Жилиной, 
– сообщает «Абирег».

По информации источника, пожелавшего остаться анонимным, иска-
ли документы, связанные с договорами об охране вуза в 2023-2024 годах. 
Возбуждено уголовное дело.

Напомним, в июле в Орле, в Федеральном научном центре зернобобо-
вых и крупяных культур (ФГБНУ ЗБК), силовики уже проводили выемку 
документов. На следующий день были изъяты документы и в Орловском 
государственном аграрном университете.

Эту информацию подтвердил и директор ФГБНУ ЗБК Андрей Полухин. 
Но получить от него каких-либо пояснений не удалось.

Однако известно, что тогда внимание силовиков было связано с дого-
ворами лизинга сельскохозяйственной техники. Расследование ведут сто-
личные следователи.

Выемки документов по поводу сомнительного лизинга проводятся и в 
других городах – в подведомственных Министерству образования учреж-
дениях», – пишет издание «Абирег».



С мошенничеством при строитель-
стве Мураевского ФАПа будут разби-
раться в суде. На днях прокуратура 
области сообщила, что обвинительное 
заключение по уголовному делу о хи-
щении более 8,7 млн рублей при стро-
ительстве фельдшерско-акушерско-
го пункта в деревне Мураевке Сосков-
ского района утверждено и направле-
но в суд.

 Напомним, ситуация находилась на 
контроле депутатов Справедливой ко-
манды, которые предали огласке во-
пиющий факт: фельдшерско-акушер-
ский пункт, построенный всего не-
сколько лет назад, практически пол-
ностью развалился, здание непригодно 
к эксплуатации. Депутат Орловско-
го облсовета, председатель комитета 
по градостроительной деятельности и 
транспорту Виталий Рыбаков и руко-
водитель фракции «Справедливая Рос-
сия» Руслан Перелыгин требовали про-
ведения проверок всех ФАПов, постро-
енных ООО «Зодчий» на территории 
области, и привлечения к ответствен-
ности не только подрядчика, но и чи-
новников, причастных к приемке нека-
чественных работ и нецелевому расхо-
дованию бюджетных средств.

Как сообщила пресс-служба проку-
ратуры области, Урицкая межрайонная 
прокуратура утвердила обвинительное 
заключение по уголовному делу в отно-
шении генерального директора ООО 
«Зодчий», который обвиняется по ч. 4 
ст. 159 УК РФ (мошенничество).

В сентябре 2018 г. между казен-
ным учреждением Орловской области 
«Орелгосзаказчик» и ООО «Зодчий» 
был заключен государственный кон-
тракт на строительство фельдшерско-
акушерского пункта в д. Мураевке Со-
сковского района.

По версии следствия, часть работ на 
объекте выполнена с нарушением тре-
бований проектной документации и 
строительных норм. При этом заказ-
чику представлены акты о выполнен-
ных работах якобы в соответствии с 
проектом.

В результате незаконных действий 
подрядчика некачественные работы бы-
ли приняты, из бюджета подрядчику пе-
речислено более 8,7 млн рублей. В марте 
2023 г. конструкция объекта фактиче-
ски разрушилась, ФАП признан аварий-
ным и не подлежащим эксплуатации.

Уголовное дело направлено в Уриц-
кий районный суд для рассмотрения по 
существу.

Уголовное дело в отношении подряд-
чика с утвержденным прокуратурой об-
винительным заключением стало зако-
номерным итогом последовательной де-
путатской работы в этом направлении. 
Весной прошлого года Виталий Рыба-
ков лично направлял депутатский за-
прос прокурору области: 

«На моём депутатском контроле про-
должают находиться вопросы в области 
градостроительной деятельности. Боль-
шой общественный резонанс для наше-
го региона вызвало обрушение фель-
дшерско-акушерского пункта в с. Му-
раевка Сосковского района, который 
был построен на федеральные средства 
и не прослужил трех лет. 

Я выезжал на место и лично убедил-
ся в масштабах проблемы. Несмотря на 
то, что фельдшерско-акушерский пункт 
не отвечал требованиям строительных 
норм и правил, работы были приняты и 
оплачены в полном объёме. По инфор-
мации надзорного ведомства, по данно-
му факту уже организована проверка. 

Вместе с тем обращаю Ваше внима-
ние, что в рамках рабочего визита я так-
же посетил и Шаблыкинский район, где 
в с. Хотьково я обнаружил, что внутри 

фельдшерско-акушерского пункта, по-
строенного по аналогичному проекту, 
также начинают разрушаться стены и 
пол.  

Вызывает определенное возмущение 
не только некачественное строитель-
ство, подготовка проектно-сметной до-
кументации, но и приемка некачествен-
но выполненных работ должностными 
лицами нашего региона, которые по 
странным причинам избегают привле-
чения к уголовной ответственности. 

В целях контроля за сложившейся си-
туацией прошу организовать проведе-
ние комплексной проверки всех фель-
дшерско-акушерских пунктов, кото-
рые были построены данным подряд-
чиком или введены в эксплуатацию по 
аналогичному проекту, в том числе и в 
с. Хотьково Шаблыкинского района Ор-
ловской области. 

В рамках проводимой проверки счи-
таю, что необходимо назначить стро-
ительно-технические экспертизы на 
предмет соответствия выделенных 
средств на строительство данных пун-
ктов фактически выполненным рабо-
там, а также установить круг должност-
ных лиц, которые могли быть причаст-
ны к приемке некачественно выполнен-
ных работ и нецелевому расходованию 
бюджетных денежных средств. 

Как председатель комитета по гра-
достроительной деятельности и транс-
порту Орловского областного Совета 
народных депутатов готов принять лич-
ное участие в проведении данной про-
верки», – указал депутат. 

Также в одном из своих обращений 
в надзорное ведомство Виталий Рыба-
ков обращал внимание прокуратуры 
на тот факт, что блоки стеновых пане-
лей, указанных в проекте, могут не соот-
ветствовать фактически используемым 
при строительстве, и в связи с этим про-
сил проверить соответствие используе-
мых материалов (стеновых блоков) про-
ектно-сметным документам. 

В обращении к руководителю Уриц-
кого межрайонного следственного отде-
ла СУ СК по Орловской области Д. Ор-
лову депутат просил проинформировать 
его, кто из должностных лиц привлека-
ется к уголовной ответственности по 
данному делу, возмещен ли бюджету ре-
гиона причиненный ущерб, а также кем 
были подписаны документы, подтверж-
дающие несоответствие выполненных 

работ проектно-сметным документам. 
Однако письмо с данным обращением 
адресат не получал, и оно было возвра-
щено в адрес депутата. 

В июле 2023 года прокуратура обла-
сти проинформировала депутата Рыба-
кова, что ФАП в д. Мураевке возведен с 
нарушением строительных норм и пра-
вил, что повлекло разрушение пола, не-
сущих внутренних стен, образование 
трещин на внутренних межкомнатных 
перегородках. По данному факту Уриц-
кой районной прокуратурой вынесено 
постановление, по результатам которо-
го СУ СК возбуждено уголовное дело. 

Также указывалось, что Урицкая про-
куратура внесла требование руководи-
телю Урицкого МСО СУ СК в связи с 
выявленными нарушениями в рассле-
довании уголовного дела, по результа-
там рассмотрения которого были акти-
визированы необходимые следствен-
ные действия и мероприятия.

В декабре 2023 года стало известно 
уже о двух требованиях и одном пред-
ставлении, направленных прокурату-
рой в адрес руководителя Урицкого 
МСО СУ СК по Орловской области в 
связи с нарушениями при производстве 
расследования по уголовным делам. От-
мечалось, что «были приняты меры к ак-
тивизации расследования».

Также уточнялось, что «оценка дей-
ствиям должностных лиц заказчика при 
приемке некачественно выполненных 
работ и расходовании бюджетных де-
нежных средств будет дана в рамках 
расследования уголовных дел».

В апреле текущего года депутат Вита-
лий Рыбаков вновь информировал про-
курора области Алексея Тимошина об 
имеющихся у него видеоматериалах, 
которые он готов предоставить след-
ствию в рамках уголовного дела (никто 
из сотрудников Урицкого МСО с этим к 
нему до сих пор не обращался), и вновь 
просил проверить материалы данного 
уголовного дела на предмет не только 
превышения разумных сроков рассле-
дования, но и определения круга вино-
вных должностных лиц, которыми бы-
ли подписаны акты выполненных работ, 
которые не соответствовали проектно-
сметным документам.

 «Прошу проинформировать, кто из 
должностных лиц привлекается к уго-
ловной ответственности по данному 
делу, возмещен ли бюджету региона 

причиненный ущерб, а также кем бы-
ли подписаны документы, подтверж-
дающие несоответствие выполненных 
работ проектно-сметным документам, 
так как запрет на предание гласности 
данных предварительного расследова-
ния не распространяется на сведения о 
нарушении закона органами государ-
ственной власти и их должностными ли-
цами», указал депутат. Аналогичное об-
ращение поступило в адрес прокурора 
области в июне текущего года.

Одновременно с депутатом Рыбако-
вым объективной проверки всех име-
ющихся фактов несоблюдения строи-
тельных норм при строительстве, в част-
ности Мураевского ФАПа, добивался 
депутат Руслан Перелыгин.

В каком состоянии пребывает све-
жепостроенный Мураевский ФАП, он 
продемонстрировал в видеоролике, ко-
торый разместил в соцсетях: 

«Мы находимся в Сосковском райо-
не в достаточно новом ФАПе, который 
был сдан в 2020 году. Что за три года с 
ним произошло – вы видите сами. Идея 
была хорошая, нужная, деньги выдели-
ли на новый ФАП, построили, и теперь 
его надо сносить, – прокомментировал 
снятое в Мураевке видео Руслан Пере-
лыгин. – А население осталось без ме-
дицинской помощи, и когда получит но-
вый ФАП – неизвестно. И кто ответит 
за строительство вот таких ФАПов на 
бюджетные деньги? Я считаю, что это 
преступление, и за это надо ответить ли-
цам, которые подписали акт ввода в экс-
плуатацию данного объекта. В данном 
проекте ФАПа есть еще и двухкомнат-
ная квартира для медиков. Здесь отва-
лилась плитка, одна стена держится на 
обоях, другая покосилась. 

– Потратили такие деньги… Жите-
ли деревни Мураевки «благодарят» Ан-
дрея Евгеньевича Клычкова за такое ка-
чество строительства. Я даже не пред-
ставляю, какой медик может приехать и 
работать вот в таком ФАПе. У меня есть 
желание, просьба: те лица, которые от-
вечали за строительство этого ФАПа, 
пусть бы они посмотрели на своё творе-
ние, на то, что они сделали за бюджет-
ные деньги. А сейчас пятьсот человек в 
селе как будут получать медицинскую 
помощь? Я как депутат напишу запрос в 
прокуратуру для выяснения всех обсто-
ятельств», – сообщил Перелыгин.

Прокуратура проинформировала де-
путата об организованной проверке по 
его обращению о ненадлежащем состо-
янии ФАПов в Сосковском и Шаблы-
кинском районах. Проверка устано-
вила, что ООО «Зодчий» в нарушение 
положений вышеуказанных контрак-
тов выполнило строительные работы, 
не отвечающие требованиям строи-
тельных норм и правил, в дальнейшем 
повлекшие разрушения строительных 
конструкций указанных ФАПов, ука-
зала прокуратура. По результатам рас-
смотрения вынесенных Урицкой меж-
районной прокуратурой постановле-
ний возбуждены и рассматриваются 
два уголовных дела по признакам со-
става преступления, предусмотренного 
п. «а»  ч. 2 ст. 238 УК РФ, по фактам вы-
полнения ООО «Зодчий» работ, не от-
вечающих требованиям безопасности 
жизни и здоровья потребителей.

Итак, одно из уголовных дел уже пе-
редано в суд. На днях в группе СУ СК 
РФ по Орловской области ВКонтакте 
пресс-секретарь ведомства Александр 
Коргин, отвечая на вопрос одной из го-
рожанок, сообщил, что результаты рас-
следования уголовного дела в отноше-
нии должностного лица, ответственного 
за приёмку некачественных работ, бу-
дут доведены до общественности.

Ольга РОЖДЕСТВИНА
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УгОЛОВНОЕ ДЕЛО ПО МУРАЕВСКОМУ 
ФАПУ ПЕРЕДАНО В  СУД



В марте нынешнего года депутат Ор-
ловского горсовета Игорь Коновалов на-
правил в адрес прокурора Орловской об-
ласти Алексея Тимошина обращение, в 
котором просил проверить действия го-
родских чиновников, сдавших в концес-
сию ООО «Технодом» муниципальную 
баню на улице Октябрьской. В результа-
те заключенного концессионного согла-
шения город не только не получил совре-
менный банный комплекс (как обещали 
гражданам «концессионеры»), но и фак-
тически лишился здания в центре горо-
да стоимостью в десятки миллионов ру-
блей. Из прокуратуры материалы посту-
пили в полицию – для проверки. И вот 
сейчас стало известно, что виноватых не 
нашлось: из УМВД России по городу Ор-
лу депутату Коновалову сообщили, что 
оснований для возбуждения уголовного 
дела не имеется.

Напомним, о скандальной «банной 
концессии» «Орловская среда-плюс» 
писала неоднократно. Один из послед-
них материалов, опубликованных в фев-
рале нынешнего года, касался результа-
тов проверки проекта концессионного 
соглашения между мэрией Орла и ООО 
«Технодом», которую провела городская 
Контрольно-счетная палата еще в 2019 го-
ду (тогда же и было заключено концесси-
онное соглашение).

«Как известно, городская власть обо-
сновывала необходимость передачи бани 
в концессию ее неудовлетворительным 
состоянием, дабы концессионер ООО 
«Технодом» ее реконструировал, модер-
низировал и привел в соответствие со-
временным требованиям и стандартам, 
– писала «ОС» в феврале 2024 г. – В сво-
ем заключении КСП цитирует фрагмент 
приложения к проекту концессионного 
соглашения (акта приема-передачи), в ко-
тором говорится следующее: «Здание 1970 
года постройки находится в аварийном со-
стоянии… Основные несущие конструк-
ции по выявленным дефектам находятся 
в неудовлетворительном состоянии. Не-
обходима полная замена водопровода, ка-
нализации, отопления. Вентиляция и кон-
диционирование отсутствуют».

Между тем, как отмечала КСП, с про-
ектом решения не представлено выданное 
компетентными организациями докумен-
тальное подтверждение:

– неудовлетворительного, аварийного 
состояния бани №4;

– технико-экономических показате-
лей бани №4;

– необходимости проведения перечис-
ленных в концессионном соглашении ра-
бот по реконструкции бани №4 и благо-
устройства прилегающей территории в 
предложенном объеме;

– возможной газификации бани №4».
То есть получается, неизвестно кто, не-

известно по какому принципу определил, 
что баня аварийная и что ее надо рекон-
струировать именно так и не иначе… КСП 
настаивала: «Технико-экономические по-
казатели объекта концессионного согла-
шения являются существенным условием 
концессионного соглашения, отсутствие 
которого влечет признание соглашения 
недействительным. Технико-экономиче-
ские показатели объекта концессии на мо-
мент его передачи концеденту и возврата 
муниципалитету, изложенные в приложе-
ниях №1 и №5, не содержат четкого, кон-
кретного перечня критериев (описание 
состояния конструкций здания, его ин-
фраструктуры, инженерных сетей, при-
легающей территории и пр.) каждого из 
показателей, что свидетельствует об от-
сутствии предусмотренного законом су-
щественного условия».

Спустя пять лет, когда концессионное 

соглашение было расторгнуто, а останки 
бани переданы обратно в муниципалитет, 
стало ясно, почему в концессионных до-
кументах отсутствовали критерии состоя-
ния здания: чтобы невозможно было про-
верить, в каком виде она досталась кон-
цессионеру и в каком он ее вернул. 

Вообще же в заключении КСП содер-
жится целый ряд пунктов, указывающих 
на то, что концессионное соглашение бы-
ло выгодно концессионеру (ООО «Тех-
нодом»), но невыгодно муниципалитету. 
Так или иначе, но факт остается фактом: 
за пять лет концессии (а заключалось со-
глашение на 49 лет) здание бани разру-
шилось, граждане лишились возможно-
сти получать банные и прачечные услуги 
(в том числе и по льготным ценам), а го-
род получил руины вместо недвижимо-
сти, стоимость которой еще десять лет на-
зад составляла порядка 47 миллионов ру-
блей. То есть ущерб муниципальному об-
разованию – налицо. А значит, есть повод 
для возбуждения уголовного дела в отно-
шении тех, кто этот ущерб причинил. Та-
кое мнение высказал депутат Орловского 
горсовета Игорь Коновалов в коммента-
рии нашему изданию в феврале 2024 года. 
Тогда же депутат обратился в надзорные 
органы с просьбой провести проверку за-
конности заключенного концессионного 
соглашения и привлечь к ответственно-
сти виновных – в том числе и должност-
ных лиц городской администрации. Но не 
тут-то было. Проверку полиция, конечно, 
провела. И в возбуждении дела отказала. 
Сославшись на показания коммерсантов 
и чиновников, которые дружно заявили: 
не виноватые мы!

Процитируем выдержки из постанов-
ления об отказе в возбуждении уголовно-
го дела, вынесенного оперуполномочен-
ным УЭБ и ПК УМВД России по городу 
Орлу младшим лейтенантом полиции Ов-
чиевым и утвержденного заместителем 
начальника городского УМВД – началь-
ником полиции полковником Казаковым.

«В ходе проведения проверки был опро-
шен генеральный директор ООО «Техно-
дом» Грянко, который пояснил, что в про-
цессе подготовки к началу проведения 
работ ООО «Технодом» столкнулось с за-
тратами, не предусмотренными концесси-
онным соглашением, а именно затратами 
на подключение к электроснабжающим 
организациям. Так, например, затраты 
на подключение холодного водоснабже-
ния и водоотведения обойдутся компа-
нии в 3 323 000 рублей. Затраты на техно-
логическое присоединение к городским 
электрическим сетям составят 5 540 471 
рубль. Затраты на подключение к газос-
набжению – 790 000 рублей. Итого об-
щая сумма непредвиденных затрат толь-
ко за подключение к ресурсоснабжаю-
щим сетям составляет 9 653 471 рубль. На 

момент заключения соглашения не было 
известно о необходимости подключения 
ко всем ресурсоснабжающим организа-
циям. Концессионное соглашение также 
не содержит сведения о необходимости 
подключения объекта к коммуникациям. 
Реконструкция существующих сетей не 
одно и то же с подключением объекта ко 
всем коммуникациям как новое здание», 
– жалуется полицейским господин Грян-
ко, которого чуть ли не обманули, не пред-
упредив, что надо будет подключать воду, 
газ и электричество. И добавляет: «Также 
не был верно определен уровень износа 
основных несущих конструкций здания. 
Так как первое проведенное концедентом 
(то есть мэрией. – Прим. ред.) инженер-
но-техническое заключение (на основа-
нии которого подписывался договор кон-
цессии) было поверхностным и не отра-
жало реальной картины сроков и объема 
реконструкции, что привело к неверному 
пониманию о необходимой сумме инве-
стиций». Как уточняет господин Грянко, 
в документах было указано, что износ зда-
ния составляет 50%, а на деле, дескать, он 
оказался близким к 85-90%. 

Позвольте, но это же ровно то, о чем го-
ворила КСП: в соглашении изначально не 
было четких критериев, в том числе и из-
носа, и теперь господин Грянко может на-
зывать произвольно любой процент изно-
шенности – никто ничего проверить не 
сможет. И составляли это соглашение чи-
новники мэрии, которые проигнориро-
вали замечания КСП и подписали согла-
шение о концессии. Теперь же они сами 
признают: да, ущерб городу имеет место, 
но причинили его не те, кто составлял и 
подписывал соглашение с «Технодомом», 
а концессионер, не исполнивший свои 
обязательства. Как заявил в ходе опроса в 
полиции заместитель начальника управ-
ления экономического развития адми-
нистрации города Орла господин Юшин, 
ущерб (сумма которого в отказном поста-
новлении УМВД по городу Орлу не фигу-
рирует) взыскивается с концессионера в 
судебном порядке. Правда, окончательно 
решение по этому делу Арбитражный суд 
еще не вынес, и неизвестно, каким оно бу-
дет. Зато известно, что Орел лишился важ-
ного социального объекта и дорогостоя-
щего объекта недвижимости. И если в 
этом нет никакого состава преступления, 
то это создает прекрасный прецедент: ис-
пользуя концессионную схему, так можно 
довести до непотребного состояния не од-
но и не два муниципальных здания, чтобы 
потом со спокойной душой снести руины 
и освободить дефицитную землю в горо-
де – например, под застройку. А то, что 
бюджет при этом лишается десятков мил-
лионов рублей – так этого ж никто не мог 
предугадать…

Депутата Игоря Коновалова (а 

уничтоженная муниципальная баня на-
ходится в его избирательном округе) та-
кое положение вещей возмущает. По мне-
нию депутата, именно отсутствие контро-
ля за исполнением концессионного согла-
шения со стороны чиновников городской 
администрации привело к тому, что го-
родской бюджет понес многомиллион-
ные потери.

«У меня возникает вопрос, почему чи-
новники из числа администрации г. Орла 
не инициировали судебные разбиратель-
ства сразу после нарушения условий со-
глашения, почему позволили много лет не 
исполнять условия данного соглашения? 
Считаю, что здесь может усматриваться 
коррупционная составляющая», – резон-
но замечал Игорь Коновалов в обращении 
в прокуратуру и просил в рамках провер-
ки провести правовую экспертизу заклю-
ченного концессионного соглашения, вы-
яснив, в чьих интересах оно составлялось, 
кто разрабатывал условия договора и до-
полнительных соглашений к нему, кто их 
подписывал, какая юридическая служба 
их проверяла и согласовывала.   

Однако, как видим из отказного по-
становления, проверка ограничилась 
опросом участников концессии. При 
этом вряд ли кто-то опрашивал мэра Па-
рахина, экс-сити-менеджера Муром-
ского и экс-начальника УМИЗ Решето-
ву, которых можно считать главными 
концессионерами.

– Меня такой ре-
зультат проверки в 
корне не устраива-
ет, – сообщил Игорь 
Коновалов «Орлов-
ской среде-плюс». – 
Ситуация проста. До 
заключения кон-
цессионного согла-
шения между ООО 
«ТЕХНОДОМ» и ад-
министрацией горо-
да Орла баня на ул. 

Октябрьской работа-
ла, оказывала услу-

ги гражданам, в том числе и льготникам. 
Здесь же работала прачечная, которая об-
служивала в числе прочих и бюджетные 
организации. Муниципальное предприя-
тие давало прибыль! А сейчас, в результа-
те привлечения так называемого концес-
сионера, город Орел потерял социально 
важное предприятие! 

Почему мэр Орла и его подчиненные 
не предусмотрели риски по этой сделке? 
Где оборудование этого предприятия? На 
момент заключения концессионного со-
глашения ни о каком критическом изно-
се оборудования и здания не могло быть 
и речи: баня работала и давала выручку, 
городской бюджет имел доходы. Спустя 
пять лет после заключения концессии 
мы получили ущерб и лишились дорого-
стоящего здания в центре города. Во всей 
этой ситуации я усматриваю преднаме-
ренное разорение муниципального пред-
приятия группой чиновников городской 
администрации.

При этом в отказном материале поли-
цейской проверки я читаю: не выявлено, 
не усматривается, не установлено…

С таким подходом я как депутат Спра-
ведливой команды не могу согласиться и 
намерен по этому поводу обратиться в ре-
гиональную прокуратуру.

Ведь мы видим вопиющую бесхозяй-
ственность, которую пытаются прикрыть 
решениями арбитражного суда.

Считаю, что должностные лица, из-за 
бездействия которых город лишился ба-
ни на улице Октябрьской, должны отве-
тить по всей строгости закона и возме-
стить причиненный бюджету ущерб, – 
заявил Игорь Коновалов.
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Игорь 
КОНОВАЛОВ

Участники «банной концессии» 
ни в чем не виноваты?
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В одном из прошлых номеров мы 
рассказывали о реализации в Орлов-
ской области нацпроектов. За рамка-
ми статьи тогда осталась тема под-
держки малого и среднего бизнеса в 
нашем регионе. Этот вопрос рассма-
тривался на заседании профильного 
комитета облсовета, а знакомил де-
путатов с тем, как идут дела, руково-
дитель облдепартамента экономиче-
ского развития и инвестиционной де-
ятельности Сергей Антонцев.

В целом на поддержку орловских 
предпринимателей, которых отнесли 
к категории малого и среднего бизне-
са, было направлено более 1,4 млрд ру-
блей. Но предприниматели не только 
берут деньги у государства - в целом 
субъекты МСБ уже сейчас дают ве-
сомую прибавку в областной бюджет. 
Поступления от этой категории биз-
неса в виде налогов составили более 3 
млрд рублей. И это только за один год! 
И этот показатель имеет тенденцию 
к увеличению. Именно поэтому вни-
мание к данной категории бизнеса не 
ослабевает. 

В 2023 году были введены новые 
льготные кредитные продукты для 
МСБ. Речь об участниках специальной 

военной операции, о тех предпринима-
телях, кто впервые обратился за помо-
щью, об экспортерах, начинающих за-
емщиках и заемщиках, имеющих ста-
тус «надежный клиент». Важная де-
таль: были сохранены процентные 
ставки для поддержки малого бизне-
са – и это несмотря на рост ключевой 
ставки. В целом постоянно меняются и 
улучшаются банковские продукты – в 
2024 году была введена поддержка для 
семей, воспитывающих двоих и более 
детей. Такие семьи также могут полу-
чить кредит до 5 миллионов рублей по 
ставке 3-5%. В целом за 2023 год было 
предоставлено займов на более чем 754 
млн рублей. Этой помощью смогли вос-
пользоваться 289 предпринимателей (в 
том числе самозанятых). В этом году 
было выдано 305 таких займов. 

Ведется работа и по поддержке экс-
портеров. За 2023 год 306 предприни-
мателей и бизнесменов, которые зани-
маются экспортом, получили 822 ус-
луги в региональном экспортном цен-
тре. Благодаря этому было заключено 

контрактов в рублевом эквивален-
те почти на 1 миллиард рублей. Уже 
в текущем году 152 предпринимате-
ля получили аналогичную поддержку 
и смогли заключить контрактов на 200 
миллионов. 

Также в 2023 году была проведена 
докапитализация регионального гаран-
тийного фонда (на 178 миллионов ру-
блей), благодаря чему орловские пред-
приниматели смогли привлечь кре-
дитов на 3,3 млрд рублей. В 2024 году 
гарантии продолжают выдаваться. В 
целом профильный департамент пре-
доставляет в центре «Мой бизнес» свы-
ше 70 различных услуг. При этом боль-
шинство услуг предоставляются за счет 
нацпроекта, что позволяет предприни-
мателям сэкономить до 80%. 

Также Антонцев напомнил, что на 
базе центра «Мой бизнес» действует 
филиал фонда содействия инноваци-
ям. В 2023 году было подано 10 заявок в 
конкурсе студенческих стартапов (8 за-
явок в итоге получили гранты по 1 мил-
лиону рублей). Направление оказалось 

востребованным у студентов, и в пер-
вом полугодии 2024 года была подана 
231 заявка на участие в этом конкур-
се. Итоги по этим заявкам будут под-
водиться в конце года. В этом же кон-
курсе 15 миллионов было получено по 
программе «Старт» и дополнительные 
заявки поданы уже в этом году. 

Также Сергей Антонцев упомянул, 
что для начинающих предпринимате-
лей и самозанятых был оборудован ко-
воркинг (офисное пространство, где 
можно разместиться небольшим орга-
низациям для решения своих задач). В 
этом месте начинающие бизнесмены 
могут попробовать свои силы на специ-
ально созданных рабочих местах, по-
ка у них нет своего собственного или 
арендованного офиса.

Налажено также сотрудничество 
со службой занятости, чтобы при 
одном посещении центра и полу-
чить кредитные услуги, и решить во-
прос с подбором персонала, либо вы-
ставить вакансии по необходимому 
направлению.

Ежегодно подъем заболеваемости 
гриппом, ОРВИ и прочими сезонны-
ми заболеваниями наносит серьезный 
ущерб экономике страны, да и здоровье 
самих заболевших от постоянных про-
студ крепче не становится. Как ведется 
подготовка к прививочной кампании, 
когда стоит задуматься о прививках и 
хватит ли в этом году вакцин на всех? 
Эти и другие вопросы детально разо-
брали на рабочем совещании в област-
ном правительстве. 

В прошлом году заболеваемость ре-
спираторными инфекциями состави-
ла около 94% в структуре всех инфек-
ционных патологий. По-прежнему глав-
ную роль в снижении серьезных послед-
ствий от заболевания гриппом уделяют 
вакцинации. Прививки позволяют не 
только защитить привитых граждан от 
болезни, но и в целом снизить заболева-
емость. Увы, многие забывают о тех, ко-
му в силу ряда причин запрещено делать 
прививки. Например, это онкобольные, 
проходящие курс лечения. Или больные, 
принимающие препараты, подавляющие 
естественный иммунитет. Поэтому, ког-
да человек прививает себя от гриппа, 
он защищает не только свой организм 
и близкий круг общения. Но и тех, кто 
в данный момент проходит через очень 
непростой этап жизни и не может сам 

сделать прививку. Но непривитые орлов-
цы постоянно соприкасаются с такими 
уязвимыми людьми в транспорте, в ма-
газинах, во всех общественных местах. 
Пожалуйста, подумайте об этом накану-
не сезона вакцинации!

Руководитель регионального Роспо-
требнадзора Александр Румянцев отме-
тил, что в преддверии минувшего эпид-
сезона было привито от гриппа 323 ты-
сячи человек, или 46% от общей чис-
ленности жителей области. Кстати, это 
меньше, чем в среднем по стране. При 
этом удалось в рекомендованном объе-
ме привить малышей-дошколят и бере-
менных женщин. В рамках националь-
ного календаря в первую очередь подле-
жат вакцинации дети, пожилые орловцы 
(старше 60 лет), жители, имеющие хро-
нические заболевания, беременные, ме-
дработники, педагоги, сотрудники орга-
низаций торговли, коммунальной и со-
циальной сфер, транспорта, призывни-
ки. На территорию области планируется 
поставка 337 тысяч доз противогриппоз-
ных вакцин, что позволит привить по-
рядка 48% орловцев. При этом рекомен-
дованный объем привитых от гриппа жи-
телей составляет 60%. Руководителям 

предприятий рекомендовано организо-
вать вакцинацию сотрудников за счет 
собственных средств. Кстати, в этом году 
на фоне обострившегося дефицита ка-
дров эта мера окажется действительно 
значимой для большинства производств 
– ведь терять на больничном и без то-
го немногочисленных работников – это 
куда дороже, чем купить вакцину и при-
вить сотрудников. 

Особые требования в этом году к ру-
ководителям сельхозпредприятий, кото-
рые занимаются выращиванием свиней 
и птицы. Все дело в штаммах гриппа, ко-
торые способны передаваться от челове-
ка к животным и наоборот.  Тут потери 
могут быть куда более серьезными, ведь 
в случае таких переходов могут появить-
ся новые и гораздо более опасные штам-
мы гриппа. 

Александр Румянцев также обра-
тил внимание, что эффективность вак-
цинации зависит от того, в каких усло-
виях хранятся полученные вакцины. И 
здесь в ходе проверок выяснилось, что 
в медучреждениях отмечены случаи не-
достаточного оснащения термоинди-
каторами для сохранения необходимо-
го для вакцин температурного режима. 

Не хватает и элементарных холодильни-
ков. Зачастую вместо специализирован-
ных медицинских холодильников стоят 
обычные бытовые. 

Выросла заболеваемость внебольнич-
ными пневмониями (уровень оказался 
выше среднероссийского), в том числе и 
среди детей. Наиболее тяжелое течение 
пневмоний у детей и пожилых орловцев 
связано с бактериальными возбудителя-
ми, которые часто осложняют течение 
гриппа и других ОРВИ. В 2013 году были 
внесены изменения по вакцинации от ге-
мофильной инфекции всех детей перво-
го года жизни, а не только из групп ри-
ска. Охват составил 95%, ревакцинации 
– 81%. Что касается прививок взрослых 
от пневмококковой инфекции, то за три 
года было привито порядка 20 тысяч че-
ловек – это люди, страдающие хрони-
ческими заболеваниями легких, пожи-
лые орловцы, призывники. Из прожива-
ющих в социальных учреждениях было 
привито 96% подопечных. 

Что касается сроков начала очеред-
ного эпидсезона, то два предыдущих го-
да характеризовались необычайно ран-
ним началом подъема массовой заболе-
ваемости гриппом на фоне постоянной 
циркуляции новой коронавирусной ин-
фекции, а также активной циркуляции 
других вирусов.

Сергей МИЛЯХИН 

Контрольно-счётная пала-
та города Орла опубликовала 
результаты проверки финан-
сово-хозяйственной деятель-
ности орловской «Спецавтоба-
зы» и эффективности исполь-
зования субсидий на выполне-
ние муниципального задания. 
Напомним, в состав «Спецав-
тобазы» в качестве структур-
ного подразделения вошел ра-
нее существовавший как са-
мостоятельное предприятие 
МУП «Зеленстрой». Кстати, ре-
организация как раз и проис-
ходила в тот период, которым 
пристально занимались ауди-
торы КСП – а именно 2022 и 
2023 годы (остальные периоды 
– по необходимости). 

В итоге сотрудники Кон-
трольно-счетной палаты выя-
вили много любопытного. Так, 
например, в заключении гово-
рится, что потери городского 
бюджета в связи с уклонением 
МУПа от исполнения обязан-
ности по перечислению в каз-
ну Орла части чистой прибыли 

по итогам работы в 2021-2023 
годах составили не менее 41 
миллиона рублей. 

Второй пункт как раз каса-
ется упомянутой нами реор-
ганизации. В связи с невклю-
чением муниципального иму-
щества (а именно посадочно-
го материала) в документы о 
приёме-передаче от МУП «ЗЕ-
ЛЕНСТРОЙ» бюджету област-
ной столицы был причинён 
ущерб в размере не менее 3,3 
миллиона рублей. 

Чуть меньшую, но тоже ше-
стизначную сумму ущерба об-
наружили аудиторы по другой 
строке. Специалисты КСП по-
считали, что «Спецавтобаза» 
не использовала собственные 
грузовые автомобили для до-
ставки песка. Только это одно 
привело к потерям бюджета 
города на 2,2 миллиона рублей.  

Также проверка вскрыла и 
куда более существенные по-
тери. Например, в вину «Спец-
автобазе» поставили: непра-
вомерное расходование де-
нежных средств на оплату 

непредусмотренного муници-
пальным заданием покоса тер-
риторий; документально не 
подтверждённые работы по по-
косу территорий и вывозу сне-
га. Плюс к этому аудиторы по-
считали, что была завышена 
стоимость оказания услуг по 
установке, обслуживанию и де-
монтажу мобильных туалетных 
кабин. Все это в сумме «потяну-
ло» на 21,5 миллиона рублей. 

Покос травы упоминает-
ся в отчете КСП дважды. Так, 
аудиторы обнаружили неэф-
фективное расходование де-
нежных средств на оплату ра-
бот по покосу по цене в 1,5-2 
раза выше, чем у привлечён-
ных подрядчиков. Также КСП 
посчитала неэффективными 
привлечение подрядчиков на 
установку, обслуживание и де-
монтаж мобильных туалетных 
кабин при наличии у «Спец-
автобазы» всего необходимо-
го оборудования и специали-
стов. Суммарно неэффектив-
ные траты составили чуть бо-
лее 6 миллионов рублей.  

Поскольку «Спецавтобаза» 
выполняла муниципальное за-
дание, то нарушения вскры-
лись и на уровне управления, 
непосредственно курирующе-
го работу этого бюджетного 
учреждения. Аудиторы в сво-
ем отчете отмечают, что «уста-
новлены факты нарушений 
управлением строительства, 
дорожного хозяйства и благо-
устройства администрации го-
рода Орла при формировании 
муниципальных заданий МБУ 
«Спецавтобаза», определению 
нормативных затрат и размера 
субсидии на финансовое обе-
спечение выполнения муници-
пального задания, контролю за 
исполнением муниципальных 
заданий».

В самом положении о дея-
тельности профильного управ-
ления отсутствуют полномо-
чия на исполнение функций 
учредителя МБУ «Спецавто-
база», что противоречит реше-
нию горсовета и уставу самой 
«Спецавтобазы». 

Наконец,  в  нарушение 

федерального закона «О бух-
галтерском учете» на «Спец-
автобазе» в момент проверки 
отсутствовал своевременный, 
достоверный и полный склад-
ской и бухгалтерский учёт то-
варно-материальных ценно-
стей. Проверяемое учрежде-
ние не обладало информацией 
об остатках ТМЦ на опреде-
лённую дату. И плюс «Спец-
автобаза» не обеспечивала со-
хранность ТМЦ, числящихся 
на балансе учреждения.

Представление для приня-
тия мер по устранению вы-
явленных нарушений и недо-
статков, привлечения к ответ-
ственности должностных лиц, 
виновных в нарушении дей-
ствующего законодательства, 
было направлено руководите-
лю «Спецавтобазы». Отчет о 
выявленных нарушениях по-
лучили депутаты городского 
совета, мэр, руководители про-
фильных городских управле-
ний, УфАС и два прокурора – 
Советского и Железнодорож-
ного районов Орла. 

Маленький, да удаленький

«Спецавтобаза» обходится городу слишком дорого

На подходе к эпидсезону
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Госпошлина за государствен-
ную регистрацию доли в праве 
общей собственности на общее 
недвижимое имущество в мно-
гоквартирном доме (МКД), ином 
здании или сооружении больше 
не уплачивается. Об этом сооб-
щило Управление Росреестра по 
Орловской области. 

Изменения связаны со всту-
пившим в силу Федеральным за-
коном от 12.07.2024 № 176-ФЗ. 
Раньше пошлина взималась, ее 
размер за госрегистрацию прав 
на имущество общего пользова-
ния в МКД составлял 200 рублей, 
а в нежилых зданиях и сооруже-
ниях – 2000 рублей для граж-
дан и для юридических лиц –  
22 тысячи рублей.

Как пояснила Надежда Ка-
цура, руководитель Управле-
ния Росреестра по Орловской 

области, общее имущество соб-
ственников помещений в мно-
гоквартирном доме определяет-
ся с учетом норм Жилищного ко-
декса РФ. А в качестве основно-
го критерия такого имущества 
выступает его предназначение. 
«К общему имуществу относятся 
помещения в доме, не являющие-
ся частями квартир и предназна-
ченные для обслуживания более 
одного помещения в этого дома. 
Например, лестницы и лестнич-
ные площадки, лифты и лифто-
вые шахты, чердаки, техниче-
ские этажи и подвалы», – уточ-
нила Надежда Кацура.

Доля собственника на общее 
имущество в многоквартирном 
доме определяется отношением 
общей площади принадлежаще-
го ему помещения к сумме об-
щих площадей всех помещений в 
доме. Регулируется этот порядок 

статьями 37 и 38 Жилищного ко-
декса РФ. По закону собствен-
ник помещения в МКД не впра-
ве осуществлять выдел в натуре 
своей доли или отчуждать свою 
долю в праве общей собственно-
сти. Нельзя ему совершать и дру-
гие действия, в результате кото-
рых его доля может быть отделе-
на от права собственности на его 
комнату или квартиру.

«При переходе права соб-
ственности на помещение в мно-
гоквартирном доме доля в праве 
общей собственности на общее 
имущество в данном доме ново-
го собственника помещения рав-
на доле в праве общей собствен-
ности на указанное общее иму-
щество прежнего собственника 
помещения».

Фото Департамента ЖКХ, 
ТЭК и энергосбережения 

Региональный департамент до-
рожного хозяйства объяснил, почему 
в поликлинике №3 в Орле до сих пор 
не завершён капитальный ремонт, и 
обозначил примерные сроки сдачи 
объекта. Диалог между жителями и 
властью развернулся на странице гу-
бернатора Клычкова ВКонтакте.

«Когда будет сдана поликлиника 
№3? Почему нарушен обещанный 
срок – 2023 год?» – поинтересова-
лась орловчанка. 

«Для завершения работы в 2023 

году необходима была полная пере-
дача здания строителям, но с учё-
том принятого решения продолже-
ния оказания медицинской помощи 
в ремонтируемом здании срок капре-
монта по объективным причинам был 
продлён до 2024 года», – пояснили в 
профильном департаменте. 

Напомним: капремонт поликли-
ники №3 в Орле стартовал в февра-
ле 2023 года. Работами за 118 млн ру-
блей занимается ООО «Авилон». 
Планировалось, что объект сдадут 
к концу 2023 года, однако этого не 

произошло. В марте 2024 года пред-
седатель облсовета Леонид Музалев-
ский проверил ход работ в учрежде-
нии здравоохранения. Тогда спике-
ру озвучили сразу несколько причин 
переноса сроков: изменения первона-
чального проекта, а также увеличение 
объёма работ. Подрядчик пояснил, ес-
ли форс-мажоров не случится, рабо-
ты завершат в августе. Новый срок, 
обозначенный региональным депар-
таментом дорожного хозяйства, ни-
какой конкретики в решение вопро-
са не добавил.  

Футбольный клуб «Орёл» не смог повто-
рить свой успех первого круга против там-
бовского «Спартака». Тамбовчане успеш-
но взяли матч-реванш у нашей команды.

Итоговым счётом встречи стало – 1:0 в 
пользу хозяев.

Единственный гол в матче был забит на 
60 минуте. В команде соперника отличился 
один из самых опытных игроков «Спарта-
ка» – Андрей Часовских.

Стоит отметить, что данная игра была од-
ной из немногих, где ФК «Орёл» существен-
но уступал противнику в атаке. Большую 
часть матча «орлам» пришлось находиться 
в обороне, которая во втором тайме напора 
не выдержала.

После данного поражения орловский 
коллектив остаётся на 12-м месте.  

Следующая игра ФК «Орёл» состоится 18 
августа на домашнем поле против пензен-
ского «Зенита».

В зоовольерном уголке Знаменской 
богатырской заставы пополнение – на 
свет появился малыш пятнистого оле-
ня. Фото и видео красавчика появилось 
в группе заставы.

Кстати, все малыши копытных в ран-
нем возрасте выглядят довольно забавно 
и несуразно – ведь ноги у них если и бу-
дут расти в толщину, то совсем незначи-
тельно. А вот кормить любых малышей 

в зоовольерных комплексах категориче-
ски запрещено. Да и взрослых, честно го-
воря, тоже. Лучше просто полюбоваться 
этим чудом природы вблизи.

Ведь дикие пятнистые олени хоть и на-
ведываются в населенные пункты гораз-
до чаще, чем благородные, но малышей 
на такие вылазки с собой не берут. По-
этому посмотреть на малыша – большая 
удача.

Фото: https://vk.com/zzastava 

КУ ОО «Орёлгосзаказчик» не испол-
няет в полном объёме решения судов. 
Об этом стало известно в ходе аппарат-
ного совещания в обладминистрации 12 
августа.

Присутствующий на заседании заме-
ститель прокурора Орловской области Бо-
рис Непорожный отметил, что неисполне-
ние судебных решений «Орёлгосзаказчи-
ком» вызывает беспокойство.

Руководитель учреждения Александр 
Ященко признал, что за последние годы 
скопилось много исков. 

«Всё что есть (средства), мы направля-
ем на дороги. Решение судов для нас тоже 
в приоритете, мы должны их исполнять, 
но в пределах тех средств, которые дово-
дятся», — сказал Ященко.

Борис Непорожный заметил, что про-
блема увеличивается, как снежный ком.

К обсуждению подключился губерна-
тор Андрей Клычков. 

«Когда параллельно идут иски и увели-
чивают затраты, которые мы можем се-
бе позволить, иногда возникает вопрос: 
где логика в этих действиях? Если дей-
ствительно где-то есть недоработки со 

стороны органов власти, тогда уже через 
суд, если нет какого-то понимания, до-
бивались решения. Здесь мы абсолютно 
поддерживаем чаяние жителей по отдель-
ным объектам. Но если средств в 1,5 раза 
меньше, чем исков, то тогда какое реше-
ние предлагает прокуратура?» — спросил 
губернатор.

Непорожный подчеркнул, что, если 
принято судебное решение, оно должно 
быть в обязательном порядке исполнено, 
поскольку необходимо приведение дорог 
в соответствии с требованиями ГОСТа.

« Т о г д а  н у ж н о  п о д ч и н и т ь 

«Орелгосзаказчик» прокуратуре, а не ор-
ганам власти региона. Потому что иначе 
какая-то странная ситуация получается», 
– сказал губернатор.

Итог обсуждению подвёл председа-
тель комитета по градостроительной де-
ятельности и транспорту облсовета Ви-
талий Рыбаков, резонно заявив, что сум-
ма исков была бы меньше, если бы рабо-
ты по содержанию дорог проводились не 
«тяп-ляп».

https://oreltimes.ru/news/obshhestvo/
orjolgoszakazchik-pogrjaz-v-sudebnyh-
iskah/ 

В первом полугодии этого года в Орлов-
ской области оборот общественного пи-
тания с учетом деятельности индивиду-
альных предпринимателей составил 3,2 
млрд рублей.

Это на 6,8% (в сопоставимых ценах, то 
есть с учетом инфляции) больше, чем было 
в соответствующем периоде прошлого года.

В июне посетители кафе, ресторанов, 
баров и других точек общепита оставили 
там 557,3 млн рублей. Это на 4,2% (в сопо-
ставимых ценах) больше к уровню июня 
2023 года.

Аналитики «Риа рейтинг» оценили 
качество автодорог в регионах России, 
в том числе в Орловской области.

В целом, как уточнили эксперты, 
лишь 54,1% российских дорог отве-
чает нормативным требованиям. Са-
мые хорошие дороги в Москве (97,6 %), 

Ханты-Мансийском автономном окру-
ге (88,4 %) и Краснодарском крае (84,4). 
Тем временем в хвосте дорожного рей-
тинга Волгоградская, Кировская и Ар-
хангельская области. В этих регионах 
стандартам отвечают от 15,7 до 29,7% 
магистралей.

Орловская область расположилась на 

48-м из 85 мест. В нашем регионе 50,9% 
дорог регионального, межмуниципаль-
ного и местного значения соответству-
ют нормативам. При этом плотность ав-
тодорог с твёрдым покрытием составляет 
409,4 км на 1 тыс. кв. м территории.

Уточняется, что данные о состоянии 
дорог представлены на конец 2023 года.

«Орловские новости»: Только половину орловских 
дорог эксперты признали качественными

«Орелград»: Пошлины за лифты и чердаки отменили

«ОрелТаймс»: Власть объяснила срыв капремонта 
поликлиники №3 в Орле

«ИнфоОрел»: Орловцы могут посмотреть
 на маленького Бэмби

«ОрелТаймс»: «Орёлгосзаказчик» погряз в судебных исках

«ОрелТаймс»:
Тамбовский
«Спартак» взял 
реванш у ФК «Орёл»

«Вечерний Орел»: Посетители 
орловских кафе и ресторанов 
оставили там 3,2 млрд рублей
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«На межведомственном совещании при 
прокуроре Орловской области обсуждено 
состояние законности при выполнении ра-
бот по капитальному ремонту поликлиники 
БУЗ ОО «Мценская ЦРБ», - сообщили в над-
зорном ведомстве.

В рамках национального проекта «Здраво-
охранение»  подрядной  организацией  ООО 
«ГК «Стройэлектромонтаж» выполняются ра-
боты по капитальному ремонту поликлиники 
бюджетного  учреждения  здравоохранения 
Орловской области «Мценская ЦРБ».

Несмотря  на  социальную  значимость  за-
вершения работ, срок выполнения контрак-
та нарушен, часть работ не завершена. Ранее 
по указанному факту Мценской межрайонной 
прокуратурой в адрес руководителей государ-
ственного заказчика и подрядчика внесены 

представления. По постановлению Мценской 
межрайонной прокуратуры подрядная орга-
низация привлечена к административной от-
ветственности по ч. 7 ст. 7.32 КоАП РФ в виде 
штрафа в размере свыше 2 млн рублей. 

Правоохранительными  органами  прово-
дится процессуальная проверка законности 
и  обоснованности  расходования  бюджет-
ных  средств,  полученных  подрядчиком  по 
контракту в качестве аванса.  

Прокурор  области  поручил  Мценскому 
межрайонному  прокурору  обеспечить  над-
зорное сопровождение завершения работ на 
объекте.

Вопрос завершения работ по капитальному 
ремонту поликлиники находится на контроле 
прокуратуры».

По информации прокуратуры 
Орловской области

Сотрудники регионального Управления Росгвар-
дии проводят проверку образовательных учреж-
дений перед 1 сентября. Они оценивают уровень 
безопасности и антитеррористической защиты, 
проверяют наличие и состояние охранных систем, 

систем видеонаблюдения и тревожных кнопок. Ра-
ботникам учреждений разъясняют порядок дей-
ствий в случае чрезвычайной ситуаций и реко-
мендуют усилить меры безопасности, разместить 

информационные стенды и схемы эвакуации.
Большинство  образовательных  учреждений  в 

областном центре охраняются техническими сред-
ствами вневедомственной охраны с подключением 
на централизованные пульты круглосуточного мо-
ниторинга. Это позволяет оперативно фиксировать 
проникновение посторонних лиц и мгновенно пере-
давать сигнал тревоги, предотвращая развитие не-
штатных ситуаций.

В Орле к пультам централизованного наблюдения 
вневедомственной охраны Росгвардии подключено 
399 школ и 77 школьных автобусов, которые охраня-
ются с помощью тревожной сигнализации.

После  обследования  сотрудники  ведомства  со-
вместно  с  комиссией  составляют  акты  и  устанав-
ливают сроки устранения выявленных недостатков 
для представителей проверяемых объектов.

По информации Управления 
Росгвардии по Орловской области

Управление Федеральной службы су-
дебных приставов по Орловской обла-
сти обращает внимание граждан - пе-
ред покупкой автомобиля необходи-
мо проверить его владельца на наличие 
задолженности.

Достаточно часто при попытке заре-
гистрировать на себя приобретенный ав-
томобиль новые владельцы узнают, что 

поставить  приобретенное  транспорт-
ное средство на регистрационный учет 
не так-то просто. И дело вовсе не в по-
купателе,  а  в  предыдущих  недобросо-
вестных владельцах, которые являются 
должниками.

За 6 месяцев 2024 года судебными при-
ставами вынесено более 24 тыс. поста-
новлений  о  запрете  регистрационных 
действий  в  отношении  транспортных 

средств  и  на  совершение  действий  по 
регистрации в отношении недвижимо-
го имущества.

Чтобы избежать череды проблем, пе-
ред тем как купить автомобиль, проверь-
те его владельца на наличие задолжен-
ности через электронный сервис «Банк 
данных исполнительных производств», 
который можно найти на главной страни-
це официального сайта УФССП России 

по Орловской области r57.fssp.gov.ru. В 
случае если продавец числится в списке 
должников, высока вероятность, что на 
его имущество наложен запрет на любые 
регистрационные действия или оно вооб-
ще арестовано.

Проявив осторожность, можно избе-
жать ситуации, когда чужие долги стано-
вятся вашими!

УФССП по Орловской области

В прокуратуре обсудили состояние законности 
при производстве капремонта Мценской ЦРБ

Орловские росгвардейцы приступили к проверке школ

Решили купить машину? Проверьте владельца на наличие долгов!

В Орле перед судом предстанет 
группа лиц, обвиняемая в хище-
нии черных и цветных металлов с 
предприятия железнодорожного 
транспорта.

Более 390 килограммов храня-
щейся  на  предприятии  стружки 
латуни  и  меди  злоумышленники 
попытались сдать в пункт приема.

Следователем ЛО МВД России 
на станции Орел завершено рас-
следование  уголовного  дела  по 
обвинению двоих местных жите-
лей города Орла 1980 и 1964 годов 
рождения в хищении группой лиц 
по предварительному сговору ло-
ма черных и цветных металлов об-
щим весом более 390 кг.

В ходе следствия установлено, 
что обвиняемые в период с дека-
бря 2023 года по май 2024 года, осу-
ществляя свою трудовую деятель-
ность в сервисном отделе локомо-
тивного депо г. Орла и используя 
свои служебные полномочия, со-
вершили 5 хищений хранящейся 
на  предприятии  стружки  латуни 

и меди.
Похищенное  злоумышленники 

складировали в инструментальных 
ящиках  на  территории  цеха,  вы-
возили личным автотранспортом и 
сдавали в пункт приема лома. Часть 
похищенного,  которую  не  успели 
сдать, транспортные полицейские 
обнаружили в гараже, принадлежа-
щем одному из обвиняемых.

По всем фактам краж ЛО МВД 
России на станции Орел возбужде-
ны уголовные дела, которые в по-
следующем были объединены в од-
но производство.

Расследование завершено. Уго-
ловное дело с утвержденным обви-
нительным заключением направле-
но в Железнодорожный районный 
суд города Орла для рассмотрения 
по существу.

На время расследования настоя-
щего уголовного дела в отношении 
фигурантов избрана мера пресече-
ния в виде подписки о невыезде.

По информации линейного отде-
ла МВД России на станции Орел

Злоумышленников с железной дороги будут судить



Экс-сенатор, кандидат медицин-
ских наук Владимир Круглый в своем 
ТГ-канале https://t.me/senatorkruglyi 
продолжает следить за темой влияния 
на организм человека радиочастотно-
го излучения и знакомить подписчи-
ков с наиболее интересными матери-
алами по этой проблеме. Такие обзо-
ры особенно ценны по ряду причин. 
Во-первых, большинство публикаций 
на довольно узкую тему идут на ино-
странных языках, то есть простым жи-
телям трудно даже обнаружить эти 
сведения, не говоря уже о необходимо-
сти отсеять ценную информацию от не 
заслуживающей внимания. Во-вторых, 
в обсуждении принимают участие спе-
циалисты самого разного профиля, а не 
только медики. Поэтому хорошо, когда 
в одном месте можно ознакомиться с 
разными точками зрения на одно явле-
ние. Мы подробно писали о многогран-
ности этой проблемы в статье «Невиди-
мое излучение: есть ли шанс спастись?» 
в №10 (107) от 20 марта 2024 г. https://
orelsredaplus.ru/nevidimoe-izluchenie-
est-li-shans-spastis/ Между тем внедре-
ние нового формата связи 5G помимо 
очевидных плюсов принесет и серьез-
нейшие проблемы. Ведь даже по уже 
действующему стандарту 4G, как ока-
залось, далеко не все просто и понятно. 
Новые детали вскрываются даже спу-
стя довольно много лет после начала 
использования этого стандарта. Более 
того, и другие казавшиеся безопасны-
ми технологии не всегда при проверке 
подтверждают свою безвредность. 

РадиоВолНоВая БолезНь – 
НоВая РеальНосТь
Напомним, как мы писали в преды-

дущей статье, проблем в изучении РЧ-
излучения достаточно много. Напри-
мер, условия для установки новых вы-
шек связи выдаются для идеального 
участка, то есть без учета находящихся 
рядом аналогичных приборов. Между 
тем в городе чрезвычайно трудно най-
ти место, где бы уже не стояли сотовые 
вышки. И когда между существующими 
источниками жесткого излучения доба-
вят еще вышки 5G, у жителей (или по-
сетителей) рядом расположенных зда-
ний возникнут проблемы.  Какие имен-
но, мы можем отследить на примере тех 
стран, где технология 5G уже широко 
внедряется. 

Так, например, в Швеции профессор 
Харделл сделал обобщение случаев, ког-
да микроволновый синдром пациентов 
был связан с радиочастотным излуче-
нием 5G. В канале Владимира Круглого 
опубликован оригинал статьи.  Желаю-
щие могут ее перевести самостоятельно 
и проверить верность итогового заклю-
чения. Для жителей России статью на 
русском языке опубликовали ведущие 
группы «Неионизирующие излучения»:

«Проанализированы заболевания 
16 человек, живущих недалёко от ба-
зовых станций 5G с экспозицией 200-
300 мкВт/см2. Частыми и тяжелыми 
были неврологические проблемы: про-
блемы со сном, головная боль, утомляе-
мость, раздражительность, проблемы с 
концентрацией внимания, потеря кра-
тковременной памяти, эмоциональный 
стресс, склонность к депрессии, трево-
га/паника, дизестезия, жжение и колю-
щая боль в коже. Зафиксировали сер-
дечно-сосудистые симптомы, одышку 
и боли в мышцах и суставах. Наруше-
ние равновесия и шум в ушах (аудио-
СВЧ эффект) встречались реже. Сим-
птомы входят в характеристику «ради-
оволновой болезни», описанной в СССР 
в период 1970-80 годов для условий хро-
нического СВЧ-облучения. У швед-
ских пациентов в большинстве случаев 

симптомы уменьшились и исчезли в ко-
роткое время после переезда в место, 
где нет 5G». 

Здесь следует помнить, что Россия 
– это не Швеция. Большинство наше-
го населения не настолько богато, что-
бы вот так запросто сорваться с наси-
женного места и переехать куда-либо 
еще. Да и где гарантия, что через 2-3 го-
да уже в новом месте по соседству с ва-
шим домом не поставят вышку 5G? Мо-
жет быть, стоит задуматься о проблеме 
до того, как она повлечет проблемы со 
здоровьем населения?

ложь – ЭТо ПРаВда?
В продолжение темы опасности 5G в 

начале июля разразился скандал, с под-
робностями которого знакомит своих 
подписчиков Владимир Круглый. Ори-
гиналы материалов и их переводы мож-
но найти в ТГ-канале. «Норвежские уче-
ные обвиняют ВОЗ в подтасовках в об-
зоре биоэффектов электромагнитно-
го поля радиочастот: ученые, нанятые 
ВОЗ, заключили, что не существует «не-
тепловых» эффектов радиочастот. Од-
нако данные, при правильном цитиро-
вании соответствующих исследований, 
подтверждают, что существуют четкие 
признаки вредных нетепловых эффек-
тов от воздействия ЭМП радиочастот. 
«Многие выявленные недостатки рас-
крывают закономерность систематиче-
ского перекоса, направленного на нео-
пределенность, скрытую за сложной 
научной строгостью. Искаженная ме-
тодология и низкое качество этого об-
зора вызывают серьезную обеспокоен-
ность, поскольку они угрожают подо-
рвать надежность и профессионализм 
ВОЗ в области опасностей для здоровья 
человека, создаваемых искусственны-
ми ЭМП радиочастот».

Через несколько дней последовало 
развитие этой истории. «Ведущие уче-
ные англосаксонского мира опублико-
вали разгромную статью с опроверже-
нием мнения нанятых ВОЗ ученых об 
отсутствии «нетепловых эффектов» 
радиочастот и требуют независимой 
оценки данных, которая должна про-
водиться квалифицированными уче-
ными, не имеющими связи с промыш-
ленностью, военными и с ангажиро-
ванными меньшинствами. Профессора 
из США, Канады и Шотландии доказы-
вают, что ученые под эгидой ВОЗ ма-
нипулируют данными, вводя в за-
блуждение читателей, не являющихся 
специалистами-эпидемиологами».

Собственно, об этом достаточно под-
робно говорилось на том самом кру-
глом столе, о котором мы рассказыва-
ли читателям в материале «Невидимое 
излучение: есть ли шанс спастись?» 
Не секрет, что большинство исследо-
ваний в области влияния электромаг-
нитных полей оплачиваются крупными 
корпорациями, имеющими непосред-
ственное отношение к оборудованию 
4G и 5G. В итоге очень сложно рассчи-
тывать на объективные результаты ис-
следований по поводу влияния новых 
устройств на здоровье человека. А в на-
шей стране решения о введении в экс-
плуатацию сетей нового поколения во-
обще продавливаются вне зависимости 
от полученных и доказанных научных 
данных, о чем мы также писали в пре-
дыдущем материале. Между тем, ког-
да оборудование уже установлено, про-
блему устранить бывает крайне слож-
но. Расскажем почему.

ПечальНые НоВосТи 
из ТуМаННоГо альБиоНа
Благодаря доктору Круглому мно-

гие орловцы смогли узнать про еще 
один достаточно большой материал на 

английском языке. Группа «Неионизи-
рующие излучения» приводит выдерж-
ку из статьи. И на этот раз речь про си-
туацию, когда оборудование уже было 
установлено, а пострадали дети, оказав-
шиеся по соседству с действующей вы-
шкой 4G.

«Смерть двух маленьких детей в на-
чальной школе Миллстеда, вероятно, 
связана с облучением от базовой стан-
ции 4G-LTE, считают британские обще-
ственники. В школе была вспышка ин-
фекции лямблиоза, однако власти зая-
вили, что к смерти детей инфекция не 
имеет отношения. Экоактивисты за-
фиксировали значительную величи-
ну радиочастотного излучения от ба-
зовой станции 4G-LTE непосредствен-
но на границе со школой. Ссылаясь на 
исследования, авторы обращения счи-
тают, что тяжесть заболевания детей 
объясняется сочетанием инфекции и 
электромагнитного поля 4G-LTE. Бри-
танский Фонд исследований электро-
магнитного излучения требуют всесто-
роннего расследования», – говорится 
в сообщении.

Пока рано делать какие-либо выводы, 
ведь исследование еще не завешено. Но 
если вдруг окажется, что действитель-
но вышки сотовой связи 4G ослабляют 
организм ребенка и постоянное излуче-
ние приводит к таким тяжелым послед-
ствиям? В этом случае к расстановке но-
вых 5G вышек нужно будет подходить 
более внимательно. Ведь речь идет об 
излучении гораздо более интенсивном. 

И при этом всем нужно помнить, 
что технологии развиваются так стре-
мительно, что некоторые гаджеты мо-
гут преподнести неприятные сюрпризы 
уже после внедрения в нашу жизнь под 
видом совершенно безопасных и без-
вредных для организма. 

Bluetooth-ГаРНиТуРа – 
МНиМая БезоПасНосТь
Во многих статьях упоминается, что 

желающие защитить себя от излучения 
сотового телефона должны использо-
вать Bluetooth-гарнитуры, так как опас-
ность представляет поднесенный к го-
лове телефон. Однако недавно выяс-
нилось, что и Bluetooth-гарнитуры не 
дают 100% гарантии в защите от не-
благоприятных воздействий. Опять же 
оригинал статьи вы можете почитать в 
группе «Неионизирующие излучения», 
ссылку на которую приводит Владимир 
Круглый

«Исследование выявило значитель-
ную связь между длительным исполь-
зованием Bluetooth-гарнитуры и повы-
шенным риском образования узлов в 
щитовидной железе.  Результаты эпи-
демиологического исследования опу-
бликованы учеными Китая и Малай-
зии в июне. Математическая модель 
была использована для дифференци-
ального анализа рисков образования 
узлов щитовидной железы, основыва-
ясь на данных 600 пациентов. Возраст 
и продолжительность ежедневного ис-
пользования Bluetooth-гарнитуры выде-
лены как два наиболее значимых фак-
тора, влияющих на риск образования 
узлов щитовидной железы: более про-
должительное ежедневное использова-
ние Bluetooth-гарнитур связано с повы-
шенным риском развития узлов щито-
видной железы, о чем свидетельствуют 
результаты анализа».

сПасеНие уТоПающих – 
дело РуК саМих уТоПающих
Вероятно, после прочтения всей этой 

информации возникнет закономерный 
вопрос: а что же делать? Как можно за-
щитить себя от постоянных источников 
различных видов излучения? Ведь мы 

окружены всевозможными разнокали-
берными приборами: крайне низкие ча-
стоты идут от линий электропередач и 
высоковольтных линий; микроволно-
вые частоты, включая миллиметровые 
волны, идут от мобильных телефонов, 
вышек, базовых станций и беспровод-
ных устройств; а есть ведь и промежу-
точные частоты, так называемое «гряз-
ное электричество», производимое си-
ловыми кабелями.

Довольно подробный перечень реко-
мендаций был опубликован еще в 2021 
году профессором Штейном и с тех пор 
не потерял своей актуальности. Все же-
лающие могут изучить статью целиком 
– ее копия опубликована в телеграм-
канале «Неионизирующие излучения» 
https://t.me/bioemf  Мы же заострим 
внимание на ее резюмирующей части.

Основные советы, которые пригодят-
ся каждому рядовому жителю, сводят-
ся к двум направлениям: увеличению 
расстояния от приборов до вас самих 
и сокращению времени использова-
ния техники. Не носите постоянно мо-
бильный телефон в непосредственной 
близости от тела. Лучше переложить 
его в сумку или вынимать и класть на 
стол перед собой, если есть такая воз-
можность. Особенно этот совет важен 
во время беременности – подробно-
сти в полном варианте статьи профес-
сора Штейна. При разговоре или набо-
ре сообщения старайтесь отдалить теле-
фон, используйте выносной микрофон. 
Старайтесь убирать беспроводные ста-
ционарные телефоны подальше от се-
бя, особенно во время сна. Не распола-
гайте ноутбук у себя на коленях, так как 
подобное устройство создает радиоча-
стотное излучение, подобное мобиль-
ному телефону. Особенно важно избе-
гать этого во время беременности. Не 
держите заряженный сотовый телефон 
поблизости во время сна. Не заряжай-
те сотовый телефон рядом с телом. Со-
кратите использование беспроводных 
устройств у себя в доме. Используйте 
проводные стационарные телефоны, 
которые не генерируют РЧ-излучение 
во время большинства звонков. Подсо-
единяйте роутер для выхода в Интернет 
посредством кабелей Ethernet и отклю-
чите Wi-Fi. Пользуйтесь проводной кла-
виатурой, мышью, и т.д. Отключите Wi-
Fi, когда он не используется (роутером, 
другими приборами), особенно ночью. 
Отключите опцию Wi-Fi в принтере, так 
как принтеры являются постоянным ис-
точником мощного РЧ-излучения.

Минимизируйте экспозицию: поль-
зуйтесь телефоном как можно меньше. 
Пишите сообщения вместо длительных 
разговоров. Сократите использование 
потоковых медиа на сотовом телефоне. 
Всегда, когда это возможно, загружай-
те контент, а затем просматривайте 
его в режиме полета при выключенном 
Wi-Fi и других режимах (например, 
Bluetooth) для сокращения экспозиции 
во время использования устройства. 
Детям следует использовать сотовый 
телефон только в чрезвычайной ситуа-
ции, так как его излучение глубже про-
никает в их мозг. Избегайте использо-
вания сотового телефона в простран-
ствах, ограниченных металлом, когда 
сигнал слаб или при движении на высо-
кой скорости, например в автомобиле 
или лифте. Сотовый телефон излучает 
сильнее, так как в таких местах для со-
единения с антенной или переключе-
ния между удаленными антеннами (во 
время движения) нужно больше мощ-
ности. Не заряжайте ноутбук во время 
использования. При зарядке исполь-
зуйте кабель с заземлением (вилка с 
тремя штырьками).

Сергей МИЛЯХИН
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Невидимое излучеНие: 
помоги себе сам



Орловская область продолжает помо-
гать жителям районов Курской области, 
пострадавшим от вторжения ВСУ. 

 Как сообщается, к 12 августа наш реги-
он принял более тысячи человек. Прави-
тельство региона обращается ко всем не-
равнодушным гражданам, готовым разме-
стить у себя семьи с детьми, а также ока-
зать гуманитарную помощь людям.

Губернатор Орловской области обра-
тился к гражданам: 

«Правительством Курской области 
принято решение о централизации сбора 
финансовой помощи, определен единый 
фонд сбора средств. Прошу всех, кто хо-
чет и может помогать, перечислять денеж-
ные средства на этот счет:

Курский фонд развития, содействия и 
поддержки предпринимательства (КУР-
СКИЙ ФОНД РСПП):

Адрес: 305001, г. Курск, ул. Гайдара, д. 
25, оф. 10.

Фактический адрес: 305023, г. Курск, 
ул. 1-я Прогонная, 1, оф. 309.

ИНН 4632245429
КПП 463201001
р/с: 40703810233000000405
банк: Курское отделение № 8596 ПАО 

СБЕРБАНК
бик: 043807606
к/с: 30101810300000000606
ОГРН 1184600000860
ОКПО 32677402
Эл. почта: kfprsr@yandex.ru

В работу по сбору помощи также 
включилось представительство Орлов-
ской области при Правительстве Россий-
ской Федерации. Теперь москвичи могут 
принести необходимые вещи по адресу: 
г. Москва, ул. Гончарная, д. 12, строение 
3, и мы доставим их для нуждающихся. 
Телефоны по всем вопросам в Москве:

8-953-416-32-45;
8-495-663-99-00;
8-495-662-46-23.

В городе Орле прием помощи ведет-
ся на базе центра «Патриот-57» по адре-
су: ул. Привокзальная, д. 8. Если вы не жи-
вете в Орле или по каким-то причинам не 
можете передать посылку лично, можно 
оформить доставку продуктов или вещей 
на указанный адрес через маркетплейсы 
или службы доставки.

«Сейчас важно оперативно помочь на-
шим соседям, если у кого-то есть возмож-
ность предоставить жилье на территории 
области, как возмездно, так и бесплатно, 
просим предоставить данную информа-
цию по телефону  +79534770547».

Социальный фонд России создал рабо-
чую группу по оперативному оказанию 
мер социальной поддержки пострадав-
шим и семьям погибших при вторжении 
ВСУ в Курскую область.

6 августа Вооруженные силы Украины 
начали военные действия в пригранич-
ных территориях Курской области, в хо-
де которых есть пострадавшие и погиб-
шие граждане.

Председатель Социального фонда Рос-
сии Сергей Чирков выразил глубокое со-
чувствие пострадавшим и семьям погиб-
ших и отметил, что всем им будут опера-
тивно оказаны меры поддержки, осущест-
вляемые фондом. Председатель фонда 
поручил выплатить все положенные насе-
лению пенсии и пособия, а также органи-
зовать консультирование граждан в пун-
ктах временного размещения.

«Фондом создана рабочая группа по 
оказанию помощи пострадавшим и их 
близким. Всем, кто вынужденно покинул 

приграничные районы Курской области, 
оперативно будут оказаны все положен-
ные меры поддержки», – сказал Сергей 
Чирков.

Для получения информации по вопро-
сам получения пенсий и пособий, а так-
же других выплат Социального фонда 
России в ОСФР по Курской области, а 
также по вопросам пенсионного и соци-
ального страхования можно обратиться: 
– в любую клиентскую службу Социаль-
ного фонда России по месту пребывания; 
– по телефону горячей линии Соци-
ального фонда России: 8 (800) 200-11-52; 
– по телефону доверия ОСФР по 
Курской области: 8 (4712) 51-44-73; 
– на страницах официальных аккаун-
тов Отделения СФР по Курской области 
в социальных сетях: «Вконтакте», «Одно-
классники», «Телеграм».

Работодатели могут получить кон-
сультации по телефону регионально-
го контакт-центра для страхователей 8 
(4712) 72-23-23 или задать вопросы в Те-
леграм-чате «ОСФР по Курской области 
страхователям».

10 августа обращение к жителям наше-
го региона разместил на своей странице 
ВКонтакте депутат Орловского облсове-
та Евгений Косогов:

– Уважаемые орловчане, беда пришла 
в дом наших соседей, жителей пригранич-
ных районов Курской области, которые 
вынуждены были покинуть свои дома. 
 Они очень нуждаются в нашем понимании 

и поддержке в это 
непростое время. 
 Поэтому я обраща-
юсь ко всем жите-
лям г. Орла и Ор-
ловского района 
и прошу вас ока-
зать помощь в пре-
доставлении жилья 
для семей с детьми 
на безвозмездной 
основе во времен-
ное пользование. 

Прошу отнестись 
с  пониманием к 
данному обраще-

нию, так как у администрации, депута-
тов и у всех граждан, кто помогает най-
ти жильё, к сожалению, уже возникают 

трудности с его поиском для семей с 
детьми, часть из которых младенцы. 
 От себя лично выражаю огромную благо-
дарность всем нашим землякам, кто уже от-
кликнулся и предоставил жильё для семей 
с детьми. Вы – опора родного Отечества. 
 Уважаемые орловчане, всем, кто отклик-
нется на данное обращение, просим зво-
нить по номерам телефонов: 8 (910) 748-
17-66 и 8 (906) 660-30-33, а у кого будет 
возможность оказать гуманитарную или 
иную помощь, просим вас присоеди-
ниться к оперативному сбору гуманитар-
ной помощи, перейдя по ссылке https://
vk.com/wall-170142282_66112».

11 августа к своим многочисленным 
подписчикам в соцсети ВКонтакте обра-
тился общественный активист Евгений 
Григорьев:

«Друзья! Я неод-
нократно писал о 
прекрасном месте 
отдыха в Болховском 
районе нашей Ор-
ловщины – гости-
ном подворье «Бол-
ховская  старина». 
Это очень красивое 
и атмосферное ме-
сто, которое полю-
билось не только ор-
ловцам, но и гостям 
нашего края. Хозяй-
ка этого отеля Елена 
Борисова приняла 
решение отдать свою прекрасную гости-
ницу под пункт временного размещения 
для наших соседей из Курской области. 
Уже завтра к ней заедут около 40 чело-
век, попавших в непростую жизненную 

ситуацию. У неё уже почти два года про-
живают около 30 беженцев из Украи-
ны. Елена Борисова вкладывает всю свою 
душу в гостеприимство и тратит лич-
ные денежные средства в организацию 
быта для людей, нуждающихся в кры-
ше над головой и нормальном питании. 
Друзья! Мы можем помочь этой стойкой 
женщине и людям, которых она приюти-
ла в эти тяжёлые времена. Можно ока-
зать посильную финансовую помощь 
или списаться с ней и передать продук-
ты, моющие средства, средства личной 
гигиены, крупы, картофель, тушёнку и 
т.д. Уже завтра, 12 августа, я повезу пер-
вую машину к ней со всем необходимым. 
Я размещаю фотографии ее гостиницы, 
посмотрите, как она готовится встре-
чать наших соседей, попавших в беду!» 
(Контактные данные Елены Борисо-
вой – на странице Евгения Григорьева 
ВКонтакте).

В Орле в субботу и воскресенье с 
7:00 до 15:00 на ярмарках выходно-
го дня работают палатки для сбо-
ра гуманитарной помощи для жите-
лей Курской области. В субботу – на 
улице Приборостроительной и Ком-
сомольской площади, в воскресенье 
– на улице Приборостроительной.

Еще одна палатка гуманитарной 
помощи для жителей Курской обла-
сти работает в субботу до 15:00 на те-
матической ярмарке «День мёда» на 
центральной аллее перед входом в 
Городской парк.
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Журналисты телеканала «Ис-
токи» побывали в Калуге и, гу-
ляя по улицам города, обратили 
внимание на мусорные контей-
неры. В отличие от контейнеров 
в орловских дворах они оказа-
лись практически пустыми – не-
зависимо от времени суток.

Как сообщила шеф-редактор 
ТРК-Истоки Светлана Сима-
кова, калужские контейнеры, 
как правило, новые, многие – с 
крышками. 

«Нам стало интересно, кто яв-
ляется калужским региональным 
оператором и что написано у не-
го в документации. Вот что про-
читали на сайте:

«ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЖИ-
ЛИЩНАЯ ИНСПЕКЦИЯ КА-
ЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ является 
уполномоченным органом Ка-
лужской области, осуществля-
ющим контроль за соответстви-
ем деятельности регионального 
оператора установленным тре-
бованиям в соответствии с ча-
стью 1 статьи 186 Жилищно-
го кодекса Российской Федера-
ции (основание: постановление 
Правительства Калужской обла-
сти от 02.02. 2016 г. № 66 «Об ут-
верждении Положения о поряд-
ке осуществления контроля за 

соответствием деятельности ре-
гионального оператора установ-
ленным требованиям»).

ПРАВИТЕЛЬСТВО КАЛУЖ-
СКОЙ ОБЛАСТИ – уполномо-
ченный орган субъекта Россий-
ской Федерации, который в со-
ответствии с частью 2 статьи 188 
Жилищного кодекса Российской 
Федерации несет субсидиарную 
ответственность за исполнение 
региональным оператором обя-
зательств перед собственниками 
помещений при формировании 
фонда капитального ремонта на 
счете регионального оператора».

По непонятной причине Пра-
вительство Орловской области 
всячески открещивается от «Зе-
леной Рощи», говоря, что не име-
ет к ней отношения.

Как такие разные трактовки 
закона происходят в одном го-
сударстве в разных регионах - 
вопрос к прокуратуре», - пишет 
Светлана Симакова на информа-
ционном портале «Истоки».

Источник: http://istoki.tv/
news/vse_novosti/nebyvaloe-
dlya-orlovchan-zrelishche-
pustye-konteynery-i-ubrannye-
musornye-ploshchadki-vse-eto-v-
kalu/ 

Фото редакции медиахолдин-
га «Истоки» в г. Калуге
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